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Заседание открывается в 10 ч 35 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Ситуация в Боливарианской Республике 
Венесуэла

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Боливарианской Республики 
Венесуэла.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
сегодняшнем заседании следующих докладчиков: 
заместителя Генерального секретаря по гумани-
тарным вопросам и Координатора чрезвычайной 
помощи г-на Марка Лоукока, Совместного специ-
ального представителя Управления Верховного 
комиссара Организации Объединенных Наций по 
делам беженцев и Международной организации по 
миграции по вопросу венесуэльских беженцев и 
мигрантов в регионе г-на Эдуардо Стейна и науч-
ного сотрудника Университета Джонса Хопкинса 
г-жу Кэтлин Пейдж.

Г-н Стейн принимает участие в сегодняшнем 
заседании в режиме видеоконференции из Панамы.

Я хотел бы также с удовлетворением отметить 
присутствие на сегодняшнем заседании Генераль-
ного секретаря Его Превосходительства г-на Анто-
ниу Гутерриша, которому я очень признателен за 
то, что он присоединился к нам сегодня утром.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лоукоку.

Г-н Лоукок (говорит по-английски): Я хотел бы 
в начале своего выступления четко дать понять, что 
в Венесуэле существует весьма реальная гумани-
тарная проблема. Организация Объединенных На-
ций готова и способна принять меры реагирования 
в соответствии с мандатом, давно согласованным 
государствами-членами в отношении оказания гу-
манитарной деятельности, основанной на установ-
ленных принципах. Мы можем сделать больше для 
облегчения страданий народа Венесуэлы, если все 

заинтересованные стороны активизируют усилия 
по оказанию помощи и поддержки.

Со времени проведения заместителем Генераль-
ного секретаря Розмари Дикарло своего предыду-
щего брифинга в Совете 26 февраля (см. S/PV.8472) 
гуманитарная ситуация ухудшилась. Продолжа-
ются систематические повсеместные отключения 
электроэнергии на всей территории страны. В от-
сутствие электроснабжения от электросетей мно-
гие больницы с трудом справляются с выполнением 
необходимых хирургических процедур и проведе-
нием интенсивной терапии и диализа. Происходят 
сбои в работе системы водоснабжения и канализа-
ционной системы. Экономический спад продолжа-
ется, и покупательная способность рядовых граж-
дан снизилась еще больше, в результате чего продо-
вольствие стало еще менее доступным для многих 
семей.

Масштабы потребностей значительны и посто-
янно растут. Организация Объединенных Наций 
прилагает усилия для расширения деятельности по 
оказанию гуманитарной помощи в Венесуэле. Мы 
осуществляем нашу деятельность в соответствии с 
гуманитарными принципами гуманности, нейтра-
литета, беспристрастности и независимости, кото-
рые закреплены в резолюциях 46/182 и 58/114 Гене-
ральной Ассамблеи.

Генеральный секретарь выразил свою обеспо-
коенность судьбой венесуэльского народа. Я раз-
деляю эту обеспокоенность. В своем сегодняшнем 
брифинге я сосредоточу внимание, во-первых, на 
первоочередных гуманитарных потребностях в Ве-
несуэле; во-вторых, на наших усилиях по оказанию 
помощи наиболее уязвимым группам населения; и, 
в-третьих, на тех областях, в которых нам необхо-
дима коллективная поддержка членов Совета.

Недавно мы подготовили проект обзорного до-
клада о приоритетных гуманитарных потребностях 
Венесуэлы. Обзор был проведен на основе наиболее 
полных и точных имеющихся данных, полученных 
из всех доступных официальных и неофициальных 
источников, включая данные правительства. Мы 
представили свой проект доклада правительству и 
Национальной ассамблее 27 марта.

По нашим оценкам, в Венесуэле нуждаются в 
гуманитарной помощи 7 миллионов человек. Это 
составляет примерно 25 процентов населения. Нуж-
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дающиеся есть во всех частях страны, но наиболее 
остро нуждается в помощи население трех штатов 
на юге страны и западных штатов Сулия и Лара. К 
наиболее уязвимым группам населения относятся 
лица с хроническими заболеваниями, беременные 
и кормящие женщины, дети в возрасте до пяти лет, 
представители коренных народов, люди, находящи-
еся в процессе перемещения, и инвалиды.

При этом ситуация в целом характеризуется 
продолжающимся серьезным экономическим спа-
дом, сопровождающимся резким ростом инфляции 
в масштабах, если и отмечавшихся в последние 
годы в других странах мира, то лишь в совсем не-
многих из них. Наш обзор показал, что доступ к 
богатым питательными веществами продуктам и 
разнообразному питанию сократился. Исторически 
Венесуэла импортировала до 75 процентов своего 
продовольствия. В результате текущего кризиса 
объем имеющегося в наличия продовольствия со-
кратился, и оно стало менее доступным по цене, 
что обусловлено снижением объемов импорта и по-
купательной способности и сокращением масшта-
бов местного производства. Многие люди зависят в 
удовлетворении своих потребностей от субсидиру-
емого продовольствия. Как сообщается, продоволь-
ствие, распределяемое правительством, получают 
шесть миллионов семей по всей стране.

Несмотря на это, число страдающих от недоеда-
ния людей увеличилось, особенно в районах с наи-
более высокими показателями нищеты. По оцен-
кам Продовольственной и сельскохозяйственной 
организации Объединенных Наций, в 2018 году от 
недоедания страдали около 3,7 миллиона человек. 
Показатель распространенности недоедания за пя-
тилетний период увеличился почти втрое. Другие 
организации по оказанию помощи сообщают об 
увеличении общего числа детей в возрасте до пяти 
лет, страдающих от острого недоедания. По нашим 
оценкам, в продовольственной помощи нуждаются 
1,9 миллиона человек, в том числе 1,3 миллиона де-
тей в возрасте до пяти лет. Для улучшения пони-
мания ситуации, сложившейся в области питания и 
продовольственной безопасности, необходимы до-
полнительные данные.

Венесуэльская система здравоохранения ис-
пытывает трудности в связи с нехваткой персона-
ла, медицинских принадлежностей, оборудования 
и электроэнергии. В связи с сокращением досту-

па к лекарствам возрастает риск заболеваемо-
сти и смертности от диабета, гипертонии, рака и 
ВИЧ/СПИДа. Вновь появились случаи заболевания 
такими поддающимися профилактике заболевани-
ями, как туберкулез, дифтерия, корь и малярия. В 
2017 году Всемирная организация здравоохранения 
зарегистрировала более 400 000 случаев малярии, 
что почти на 70 процентов больше, чем годом ра-
нее. Ни в одной стране мира в 2017 году не было 
зарегистрировано более значительного увеличения 
числа заболеваний. В целом, по нашим оценкам, в 
медицинской помощи нуждаются около 2,8 милли-
она человек, в том числе 1,1 миллиона детей в воз-
расте до пяти лет.

Проблемы со здоровьем усугубляются нехват-
кой чистой питьевой воды и недостаточно эффек-
тивными системами санитарии. Согласно одной из 
оценок, 17 процентов людей, живущих в нищете, 
лишены доступа к безопасной питьевой воде или 
получают ее лишь раз в две недели. Эта пробле-
ма усугубляется в связи с недавними перебоями в 
энергоснабжении. Некоторые семьи прибегают к 
использованию воды из небезопасных источников, 
поскольку не могут позволить себе приобретать 
безопасную воду. Системы канализации пришли в 
упадок, что сказалось, помимо прочего, и на уда-
лении твердых отходов. Удовлетворение основных 
гигиенических потребностей, таких как мытье рук, 
затрудняется в связи с отсутствием чистой воды и 
моющих средств или их недоступностью по цене. 
По нашим оценкам, около 4,3 миллиона человек 
нуждаются в помощи, связанной с водоснабжением 
и санитарией.

Более 1 миллиона детей были вынуждены пре-
кратить обучение по причине кризиса. Многие се-
мьи не могут позволить себе приобрести одежду 
или обувь, которые необходимы детям для посе-
щения школы, или оплачивать их расходы на про-
езд. Лица, находящиеся в процессе перемещения, 
а также женщины и девочки, которые составляют 
72 процента жертв торговли людьми, подвергают-
ся наибольшему риску стать жертвами нарушений, 
касающихся их защиты. Страну уже покинули бо-
лее 3,4 миллиона человек. По нашим оценкам, око-
ло 2,7 миллиона человек, все еще проживающих на 
территории Венесуэлы, нуждаются в услугах по за-
щите и соответствующей помощи.
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Позвольте мне теперь перейти к вопросу о том, 
как мы оказываем помощь наиболее уязвимым 
людям.

На местах находятся представители Организа-
ции Объединенных Наций и других гуманитарных 
организаций, и мы расширяем свою деятельность. С 
2017 года число сотрудников Организации Объеди-
ненных Наций увеличилось с 210 до почти 400 че-
ловек. Учреждения Организации Объединенных 
Наций работают во всех 24 штатах. Наши усилия 
сосредоточены в основном в таких уязвимых при-
граничных штатах, как Сулия, Тачира и Боливар.

В целях поддержки расширения масштабов гу-
манитарной помощи в конце 2018 года я выделил 
из Центрального фонда реагирования на чрезвы-
чайные ситуации (СЕРФ) 9 млн долл. США. Бла-
годаря этой субсидии, а также финансированию, 
выделяемому донорами на двусторонней основе, 
Организация Объединенных Наций обеспечила 
189 000 детей средствами профилактики и лечения 
острого недоедания; расширила оказание услуг 
в сфере охраны здоровья матери и ребенка путем 
предоставления 74 000 медицинских комплектов, 
содержащих медикаменты и медицинские принад-
лежности; безвозмездно передала 10 генераторов 
для обеспечения больниц электроэнергией в чрез-
вычайных ситуациях; установила в больницах ре-
зервуары для воды с целью обеспечения надежного 
водоснабжения детских и родильных отделений; 
выделила 10 миллионов таблеток для лечения ВИЧ, 
охватив 50 000 человек во всех 24 штатах; и предо-
ставила 176 000 доз вакцины против кори, эпидеми-
ческого паротита и краснухи для младенцев и детей 
младшего возраста.

Организация Объединенных Наций и другие 
организации по оказанию помощи работают с це-
лым рядом учреждений и организаций, включая 
отраслевые министерства и национальные орга-
низации гражданского общества, а кроме того, мы 
поддерживаем контакты с Национальной ассам-
блеей. Под руководством координатора-резидента 
Организации Объединенных Наций мы недавно 
создали группу по координации сотрудничества и 
помощи, объединяющую учреждения Организации 
Объединенных Наций, Красный Крест и неправи-
тельственные организации в Каракасе, с целью обе-
спечения стратегического руководства гуманитар-
ной деятельностью и ее координации.

Очевидно, что еще многое предстоит сделать. 
Мы просим Совет поддержать меры, принимаемые 
нами в трех областях.

Во-первых, речь идет о повышении уважения к 
гуманитарной деятельности на основе установлен-
ных принципов. Действуя в Венесуэле, необходимо 
проводить различие между политическими и гу-
манитарными целями. Гуманитарную помощь не-
обходимо доставлять исключительно на основании 
потребностей населения. Генеральный секретарь 
неоднократно подчеркивал важность принципов 
ведения гуманитарной деятельности и призывал 
все государства-члены к их соблюдению. Мы про-
сим Совет о поддержке с целью обеспечить ней-
тральный и беспристрастный характер гуманитар-
ной деятельности.

Во-вторых, необходимо создание благоприят-
ных условий для оперативной деятельности, вклю-
чая обеспечение постоянного и бесперебойного 
доступа к нуждающемуся населению. Я отмечаю 
шаги, предпринятые недавно правительством Ве-
несуэлы для облегчения въезда в страну дополни-
тельных сотрудников Организации Объединенных 
Наций и расширения гуманитарных программ, в 
том числе осуществляемых Движением Красного 
Креста. Нужны дополнительные меры. Необходимо 
привлечь большее число гуманитарных организа-
ций, обладающих возможностями для того, чтобы 
удовлетворять неотложные потребности населе-
ния, обеспечить свое присутствие и оказывать по-
мощь в проведении операций в стране. Нам также 
необходим больший объем данных и информации 
для обеспечения того, чтобы наше понимание по-
требностей менялось по мере развития ситуации.

В-третьих, необходим больший объем финан-
совых средств для оказания поддержки в расши-
рении программ гуманитарной помощи. Имеющи-
еся сейчас в нашем распоряжении ресурсы весьма 
скромны по сравнению с существующим объемом 
потребностей. Я хотел бы поблагодарить те госу-
дарства-члены, которые внесли свой вклад в оказа-
ние гуманитарной помощи в Венесуэле, в том числе 
наших щедрых доноров, оказывающих поддержку 
СЕРФ. Неизменная поддержка со стороны Совета 
крайне важна, но нам нужно значительно больше.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Лоукока за его брифинг.
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Сейчас я предоставляю слово г-ну Стейну.

Г-н Стейн (говорит по-английски): В связи с си-
туацией в Венесуэле происходит отток населения 
из страны в масштабах, беспрецедентных в рамках 
современной истории региона. По нашим оценкам, 
на данный момент страну покинули 3,7 миллиона 
венесуэльцев, причем примерно 80 процентов их 
них — за период с 2015 года. Хотя подавляющее 
большинство покинувших родные места венесу-
эльцев оседают в соседних странах и других частях 
Южной Америки, важно отметить, что этот отток 
населения сказывается на более чем 20 странах — 
как в пределах, так и за пределами полушария.

В прошлом году венесуэльцы покидали страну 
темпами, в чистом исчислении составлявшими око-
ло 5000 человек в день, и они продолжают покидать 
страну даже несмотря на то, что недавно Венесуэла 
закрыла со своей стороны границы. Если в 2019 году 
эта тенденция будет сохраняться, то к концу года, 
по нашим подсчетам, общее число венесуэльцев 
за пределами страны превысит 5 миллионов чело-
век. В своих рассказах и отзывах прибывающие в 
страны региона венесуэльцы называют целый ряд 
факторов, ставших причиной, зачастую в совокуп-
ности, их отъезда из страны. В числе называемых 
причин отъезда — отсутствие безопасности и на-
силие; отсутствие доступа к продовольствию, ме-
дикаментам и основным услугам; потеря доходов; и 
отсутствие эффективных государственных систем 
социальной защиты.

На этом фоне ухудшения условий жизни внутри 
Венесуэлы наблюдается отток из страны отдель-
ных лиц и семей, испытывающих все более острые 
нужды и находящихся во все более уязвимом по-
ложении. Уже сейчас налицо непропорционально 
высокое число разлученных семей, поскольку не-
которые члены таких семей уезжают в поисках воз-
можностей для содержания тех, кто остался дома, 
или для накопления средств, чтобы позднее вывез-
ти оттуда и своих родственников.

Вышеупомянутое закрытие границ также при-
вело к тому, что большинство покидающих страну 
людей вынуждены пересекать границу нелегально 
и в очень опасных условиях, подвергаясь дополни-
тельным рискам эксплуатации и издевательств, в 
том числе в результате контрабанды людей и тор-
говли ими. Присутствие в многочисленных пригра-
ничных районах незаконных вооруженных форми-

рований и сезонное усиление течения пограничных 
рек создают дополнительные препятствия и опас-
ности для непрекращающегося исхода населения 
— опасности, в числе которых и возможная вер-
бовка людей, распространяющаяся также на детей 
и молодежь.

В этой связи важно отметить щедрость стран, 
принимающих венесуэльцев — как останавлива-
ющихся проездом, так и размещающихся на их 
территории. Эти страны в основном проводят по-
литику «открытых дверей» и в рамках начатого в 
Кито процесса продолжают разрабатывать согла-
сованные подходы к таким важным вопросам, как 
механизмы приема, правила, регулирующие пре-
бывание, наличие необходимых документов и со-
циальная, экономическая и культурная интеграция.

В состоявшемся на этой неделе в Кито третьем 
совещании, посвященном перемещению граждан 
Венесуэлы в Латинской Америке, приняли участие 
представители 12 стран и наблюдатели из 13 стран, 
а также представители учреждений Организации 
Объединенных Наций, организаций международ-
ного сотрудничества и финансовых организаций. В 
ходе проведенных на совещании обсуждений тех-
нических вопросов были отмечены важные успехи 
в согласовании совместных подходов на таких на-
правлениях, как требования, предъявляемые для 
въезда в ту или иную страны и пребывания в ней, 
предоставление тех или иных прав и документов.

Принявшие участие в этом совещании страны 
подтвердили свою приверженность непрерывности 
начатого в Кито процесса и постановили, что ве-
дущую роль в продвижении этого процесса вперед 
возьмет на себя Аргентина, которая организует сле-
дующее такое совещание в июле в Буэнос-Айресе. 
Парагвай предложил взять на себя ответственность 
за этот процесс после Аргентины. Одна из выяв-
ленных всеми участниками приоритетных задач за-
ключается в настоятельной необходимости активи-
зации международного сотрудничества в отноше-
нии этой беспрецедентной гуманитарной ситуации, 
сказывающейся на многих государствах региона 
Латинской Америки и Карибского бассейна, равно 
как и на других странах, и участия в таком сотруд-
ничестве многосторонних субъектов, занятых в 
сфере развития и его финансирования.

Несмотря на эти усилия, национальный потен-
циал этих стран подвергается все большему давле-
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нию, что в некоторых случаях чревато опасностью 
того, что они начнут отказывать людям во въезде 
или в том, что им будет предоставлен статус ле-
гальных мигрантов. Однако накопленный на сегод-
няшний день опыт свидетельствует о том, что ве-
несуэльцы продолжают перемещаться по региону, 
будь то легально или нелегально, и принимающие 
страны заинтересованы в том, чтобы избегать ситу-
аций, в которых венесуэльцы будут оставаться не-
зарегистрированными, невидимыми и лишенными 
основных прав, а также подверженными насилию, 
эксплуатации и прочим злоупотреблениям. С уче-
том всех этих соображений я хотел бы отметить 
некоторые последствия происходящего как для Со-
вета, так и международного сообщества в целом и 
обратиться к ним с соответствующими просьбами.

Во-первых, дополнительную поддержку необ-
ходимо оказывать государствам, проводящим по-
литику открытых дверей и принимающим потоки 
венесуэльских граждан, оказывающим им помощь 
и размещающим их, в том числе инициативам, про-
водимым в рамках процесса, начатого в Кито.

Во-вторых, в поддержке нуждаются принима-
ющие венесуэльцев общины. Многие из принимаю-
щих венесуэльцев общины сами испытывают свои 
собственные нужды, и поэтому принимающее на-
селение тоже нуждается в поддержке. Удовлетво-
ряя потребности и тех, и других, мы сможем повы-
сить эффективность гуманитарного реагирования, 
сузить возможности для проявления ксенофобских 
настроений и создать обстановку, более благопри-
ятную для интеграции венесуэльцев в принимаю-
щие их общины.

В-третьих, крайне необходимо укреплять меж-
дународное сотрудничество в этом деле. Несмо-
тря на некоторые внесенные на сегодняшний день 
значительные взносы, страны и другие участвую-
щие в оказании гуманитарной помощи субъекты в 
целом нуждаются в более значительных объемах 
финансовой поддержки. Такие взносы способству-
ют не только укреплению гуманитарного реагиро-
вания и социально-экономической интеграции, но 
и стабильности во всем регионе сейчас, когда мы 
сталкиваемся с беспрецедентными гуманитарными 
проблемами.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Стейна за его брифинг.

Теперь я предоставляю слово г-же Пейдж.

Г-жа Пейдж (говорит по-английски): Я благо-
дарю Вас, г-н Председатель, и членов Совета Без-
опасности за предоставленную нам сегодня воз-
можность представить здесь наши выводы. Меня 
зовут Кэтлин Пейдж, я работаю врачом и преподаю 
в Медицинском институте Университета Джонса 
Хопкинса. Представляемые мною сегодня данные 
были опубликованы на прошлой неделе организа-
цией «Хьюман райтс вотч» совместно со Школой 
общественного здравоохранения Блумберга при 
Университете Джонса Хопкинса.

В нашем докладе сделан вывод о том, что острая 
нехватка медикаментов и предметов медицинского 
назначения и дефицит продовольствия в Венесуэ-
ле наряду с распространением эпидемий внутри 
страны и за ее пределами в совокупности привели 
к развалу венесуэльской системы здравоохранения. 
Кризис в Венесуэле вполне можно определить как 
комплексную чрезвычайную гуманитарную ситу-
ацию, и Генеральному секретарю Антониу Гутер-
ришу следует официально объявить его в качестве 
таковой и возглавить полномасштабное и направля-
емое Организацией Объединенных Наций реагиро-
вание на него, которое должно быть нейтральным, 
независимым и беспристрастным.

Мы проводили наше исследование в прилега-
ющих к границам Венесуэлы районах Колумбии и 
Бразилии, где мы опросили более 150 медицинских 
и гуманитарных работников, должностных лиц Ор-
ганизации Объединенных Наций и представителей 
местных органов власти, а также несколько десят-
ков пересекших границу венесуэльцев. Мы также 
изучили данные, полученные от венесуэльско-
го правительства, международных организаций, 
из венесуэльских больниц и от других местных 
субъектов.

Проанализированные нами данные об охра-
не здоровья в этой стране свидетельствуют о том, 
что система здравоохранения там не функциониру-
ет, из-за чего наблюдается рост заболеваемости и 
смертности. Недавние случаи отключения электро-
энергии по всей стране еще больше подорвали спо-
собность государственных больниц удовлетворять 
медицинские потребности венесуэльцев. Согласно 
последним статистическим данным министерства 
здравоохранения Венесуэлы, в период с 2015 по 
2016 годы показатели материнской смертности вы-
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росли на 65 процентов, а младенческой — на 30 про-
центов. Венесуэла является единственной страной 
в регионе, в которой наблюдается рост младенче-
ской смертности и ее показатели вновь оказались 
на уровне, в последний раз зарегистрированном в 
1990-х годах.

Инфекционные заболевания распространяются 
тревожными темпами, как и число случаев заболе-
вания ими. В период с 2008 по 2016 годы был за-
регистрирован один единственный случай заболе-
вания корью. С 2017 года в Венесуэле было зареги-
стрировано более 9300 таких случаев, и еще 10 000 
— в Бразилии, главным образом в приграничных 
районах. С 2016 года было зарегистрировано более 
2500 предполагаемых случаев заболевания дифте-
рией, в то время как за все предыдущее десятиле-
тие таких случаев зарегистрировано не было. Число 
случаев заболевания малярией увеличилось за по-
следние годы с менее чем 36 000 случаев в 2009 году 
до более чем 414 000 случаев в 2017 году, что являет-
ся самым высоким показателем роста в мире. Число 
больных туберкулезом увеличилось с 6000 человек 
в 2014 году до 13 000 человек в 2017 году, что явля-
ется самым высоким показателем заболеваемости 
туберкулезом за последние 40 лет. В 2018 году поч-
ти девять из десяти венесуэльцев, живущих с ВИЧ, 
не прошли антиретровирусную терапию.

Хотя в 2007 году венесуэльские власти пере-
стали обнародовать статистические данные о пита-
нии, имеющиеся доказательства свидетельствуют 
о широком распространении голода, недоедания и 
острой нехватки продовольствия. В период 2015—
2017 годов от недоедания страдало почти 12 про-
центов венесуэльцев — 3,7 миллиона человек. Со-
гласно данным национальных опросов, 80 процен-
тов венесуэльских домашних хозяйств страдают 
от отсутствия продовольственной безопасности, а 
в некоторых местах показатели острого недоеда-
ния среди детей превышают кризисный уровень. 
Больницы по всей стране сообщают об увеличении 
числа пациентов в педиатрических отделениях и 
росте показателей смертности в результате острого 
недоедания.

Кроме того, венесуэльские власти больше не 
публикуют официальную медицинскую информа-
цию. Они угрожают и мстят медицинским работ-
никам, которые собирают данные, сообщают о слу-
чаях смерти или говорят о нехватке медикаментов. 

Объективные и поддающиеся проверке данные име-
ют решающее значение для оценки ситуации, от-
слеживания тенденций и разработки эффективных 
мер гуманитарного реагирования. Хотя объем до-
ставляемой в страну международной помощи уве-
личился, принимаемые меры реагирования до сих 
пор являются недостаточными, и существуют пре-
пятствия для их реализации. Хотя венесуэльские 
власти вправе отклонять конкретные предложения 
об оказании помощи, они несут ответственность за 
полное удовлетворение неотложных гуманитарных 
потребностей жителей страны.

В целях защиты прав венесуэльского народа 
на здоровье и питание мы рекомендуем Генераль-
ному секретарю объявить в Венесуэле чрезвычай-
ное гуманитарное положение и признать серьезный 
характер сложившейся ситуации. Необходимо уде-
лить первоочередное внимание этому кризису, ко-
торый требует общесистемной и полномасштабной 
мобилизации усилий по оказанию гуманитарной 
помощи в рамках всей системы Организации Объ-
единенных Наций. Генеральному секретарю следу-
ет обратиться к венесуэльским властям с просьбой 
предоставить учреждениям Организации Объеди-
ненных Наций полный доступ к данным о здраво-
охранении, питании и продовольственной безопас-
ности, а также предоставить им возможность про-
вести общенациональную всеобъемлющую оценку 
гуманитарных потребностей. Меры реагирования, 
которые мы призываем принять, будут осущест-
вляться на заслуживающей доверия, нейтральной, 
независимой и беспристрастной основе под эгидой 
Организации Объединенных Наций. 

Кроме того, Совет Безопасности должен регу-
лярно проводить заседания для обсуждения гума-
нитарного кризиса в Венесуэле, а также его регио-
нальных последствий, учитывая, что за последние 
годы страну покинуло более 3,4 миллиона венесу-
эльцев. Мы призываем Верховного комиссара Орга-
низации Объединенных Наций по правам человека 
задокументировать нарушения прав на здоровье и 
питание в ее предстоящем докладе о положении в 
Венесуэле. Наконец, мы призываем Совет по пра-
вам человека продолжать следить за гуманитарной 
ситуацией в Венесуэле и принять проект резолю-
ции о создании международной комиссии по рас-
следованию нарушений прав на здоровье и питание.
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Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-жу Пейдж за ее брифинг.

Я хотел бы попросить докладчиков остаться, 
для того чтобы они могли ответить на любые во-
просы, которые могут возникнуть у членов Совета.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Я приветствую вице-президента Соединенных 
Штатов Америки и предоставляю ему слово.

Г-н Пенс (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я принимаю участие в сегод-
няшнем заседании по поручению президента Со-
единенных Штатов Америки, с тем чтобы обсудить 
нынешний кризис в Венесуэле и призвать этот орган 
встать на защиту демократии и верховенства права 
в этой многострадальной стране. В соответствии со 
статьей 24 Устава Организации Объединенных На-
ций на Совет Безопасности возлагается ответствен-
ность за поддержание международного мира и без-
опасности. Как заявил много лет назад другой аме-
риканский президент, Организация Объединенных 
Наций призвана обеспечивать прочную свободу и 
независимость всех своих членов. Именно с этой 
целью была создана эта организация.

На протяжении шести долгих лет народ Вене-
суэлы страдает от неистового гнета. Социалистиче-
ская политика режима Мадуро привела к сокраще-
нию объема экономики этой страны почти вдвое. В 
этой некогда одной из самых богатых стран нашего 
полушария девять из десяти человек сегодня живут 
в условиях нищеты. Из-за лишений и недоедания 
каждый венесуэлец потерял в среднем более 9 ки-
лограммов веса. Тысячи венесуэльских детей го-
лодают, и в эту минуту младенцы в больницах на 
всей территории Венесуэлы умирают из-за отсут-
ствия элементарной медицинской помощи. В разгар 
этих лишений и страданий режим Мадуро приме-
няет методы насилия и запугивания в отношении 
всех тех, кто выступает против его действий. За по-
следние три месяца представители режима бросили 
за решетку по меньшей мере 1255 человек без со-
блюдения надлежащей правовой процедуры и уби-
ли не менее 40 демонстрантов. С таким режимом 
нам приходится иметь дело. Однако режим Мадуро 
представляет угрозу не только для венесуэльско-
го народа, но и для мира и безопасности во всем 
регионе.

Растущее отчаяние в Венесуэле спровоциро-
вало массовый исход населения, беспрецедентный 
для западного полушария. Более 3 миллионов вене-
суэльцев покинули свою любимую родину, и если 
ситуация не улучшится, то, по оценкам, до конца 
текущего года страну покинут еще 2 миллиона че-
ловек. В ходе нашей поездки по региону мы с же-
ной смогли своими глазами увидеть последствия 
этих лишений. В церкви в Манаусе, Бразилия, мы 
говорили с семьями, которые бежали от лишений 
в Венесуэле. Я никогда не забуду, как отец двух 
малолетних мальчиков, стоящих рядом с ним, по-
смотрел на меня и сказал, как тяжело ему было как 
отцу семейства в конце дня вернуться домой и ска-
зать: «Сегодня нам нечего есть». Услышав эти сло-
ва, двое его маленьких сыновей подняли головы и 
кивнули, вспомнив о тех днях. В ходе уже другой 
поездки в Картахене, Колумбия, куда венесуэльцы 
бежали от лишений в своей стране, одна бабушка 
рассказала мне о том, что жизнь в ее небольшом 
провинциальном городке стала настолько тяжелой, 
что ее внукам приходилось вставать в 4 часа утра, 
чтобы получить талон на покупку хлеба лишь в 
16 часов. Дети голодали, и, взяв с собой внуков, она 
бежала из страны.

Мировое сообщество должно знать об этих 
историях людских лишений. Правда состоит в том, 
что те, кто остался в стране, становятся жертвами 
преступлений, насилия и беззакония. Воры в Вене-
суэле не грабят банки; они грабят рестораны ради 
пропитания. Прибегающие к жестокому насилию 
банды и так называемые «колективос» превратили 
улицы в зоны боевых действий. В настоящее время 
Венесуэла занимает первое место в мире по коли-
честву убийств, поскольку там ежедневно убива-
ют более 70 человек. Венесуэла является несосто-
ятельным государством, а история учит нас тому, 
что несостоятельные государства не знают границ. 
Наркоторговцы, преступные группы и даже такие 
террористические организации, как «Хизбалла», 
используют хаос в Венесуэле, чтобы закрепиться 
в регионе и начать экспортировать туда преступ-
ность и насилие. Если мы позволим этому кризису 
продолжиться, хаос и страдания лишь усугубятся.

Борьба в Венесуэле — это борьба между дик-
татурой и демократией. Николас Мадуро — дик-
татор, не имеющий никаких законных притязаний 
на власть. Николас Мадуро должен уйти. Однако, 
несмотря на все страдания, венесуэльцы по всей 
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стране — как в больших, так и в малых городах — 
выступают с протестами. Они выступают против 
гнета и лишений. Сегодня эти смелые венесуэльцы 
вновь выйдут на улицы. Как недавно заявил прези-
дент Трамп, борьба за свободу в Венесуэле только 
началась.

Всего три месяца назад, после приведения к 
присяге Николаса Мадуро на второй президент-
ский срок в результате фиктивных выборов, побе-
ду на которых он украл, Национальная ассамблея 
— единственный надлежащим образом избранный 
орган Венесуэлы — воспользовалась своими пол-
номочиями в соответствии с Конституцией и при-
знала нового лидера, временно исполняющего обя-
занности президента Хуана Гуайдо. Народы всего 
Западного полушария выразили свою поддержку 
президенту Гуайдо. В прошлом месяце Межамери-
канский банк развития проголосовал за назначение 
представителя президента Гуайдо. В начале этой 
недели Группа семи выступила с заявлением, в ко-
тором признала незаконными президентские выбо-
ры, состоявшиеся в мае 2018 года, и призвала ре-
жим Мадуро, цитирую, «восстановить полномочия 
Национальной ассамблеи». Буквально вчера Орга-
низация американских государств, старейшая ре-
гиональная организация в мире, проголосовала за 
то, чтобы встать на сторону венесуэльского народа 
и признать представителя правительства Гуайдо в 
качестве единственного законного представителя 
Венесуэлы.

В соответствии с распоряжением президента 
Трампа Соединенные Штаты с гордостью стали 
первым государством, признавшим временно ис-
полняющего обязанности президента Хуана Гуай-
до в качестве законного президента Венесуэлы. К 
настоящему времени к нам присоединились уже 
54 государства. Страны Западного полушария чет-
ко выразили свою позицию. То же самое сделали и 
народы других частей мира. Сейчас настала оче-
редь Организации Объединенных Наций.

В феврале Соединенные Штаты внесли на рас-
смотрение Совета Безопасности проект резолюции, 
в котором содержался призыв к восстановлению 
демократии в Венесуэле, а к режиму Мадуро была 
обращена просьба дать разрешение на ввоз в стра-
ну всей гуманитарной помощи. Проект резолюции 
не был принят (см. S/PV.8476). Две страны, которые 
продолжают поддерживать этот жестокий режим, 

использовали свое право вето, чтобы помешать это-
му органу принять меры. И пока Россия и Китай 
продолжают чинить препятствия Совету Безопас-
ности, такие государства-изгои, как Иран и Куба, 
делают все возможное для поддержки режима 
Мадуро.

На протяжении уже многих десятилетий Куба 
предпринимает попытки для создания клиентских 
государств во всем нашем регионе. Нормальные 
страны экспортируют товары, а Куба экспортирует 
тиранию и тактику применения силы. Даже сейчас 
кубинские военные и разведывательные службы за-
нимаются подготовкой, поддержкой и оснащением 
тайной полиции Венесуэлы, с тем чтобы заставить 
замолчать противников, а также бросить в тюрьмы 
и подвергнуть пыткам членов оппозиции.

На прошлой неделе Соединенные Штаты вве-
ли санкции в отношении судов, перевозящих вене-
суэльскую нефть на Кубу. В ближайшее время по 
указанию президента Трампа Соединенные Шта-
ты объявят о принятии дополнительных мер для 
привлечения Кубы к ответственности за ее злона-
меренные действия в Венесуэле. На этой неделе в 
дополнение к действиям Кубы в Каракас прибыла 
делегация Ирана для открытия прямого воздуш-
ного сообщения между столицами этих двух го-
сударств-изгоев. Соответствующая авиакомпания, 
занесенная в черный список, используется для 
экспорта терроризма иранским Корпусом стражей 
исламской революции, который в понедельник пре-
зидент Трамп официально признал иностранной 
террористической организацией. Вот такие друзья 
у Николаса Мадуро, и эти страны продолжают ока-
зывать ему поддержку даже несмотря на то, что он 
причиняет страдания венесуэльскому народу. Все-
го два месяца назад этот диктатор танцевал в Ка-
ракасе, пока его соотечественников обстреливали и 
пока горели грузовики со столь необходимыми про-
дуктами питания и медикаментами.

В отличие от стран, которые субсидируют дик-
татора в Каракасе, Соединенные Штаты под руко-
водством президента Дональда Трампа сохраняют 
солидарность с народом Венесуэлы. Мы преис-
полнены решимости оказывать помощь семьям и 
общинам, пострадавшим от действий режима Ма-
дуро. Соединенные Штаты уже ввели санкции в 
отношении более чем 150 правительственных чи-
новников и организаций, верных диктатору. Мы 
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ввели санкции в отношении государственных пред-
приятий, чтобы помешать режиму Мадуро лишить 
народ того, что по праву ему принадлежит, и, как 
сказал президент Трамп, мы можем пойти и на бо-
лее жесткие меры.

Кроме того, Соединенные Штаты доставили к 
венесуэльской границе более 500 метрических тонн 
продовольствия и гуманитарных товаров, готовых 
к немедленному распределению. Мы предоставили 
уже 200 млн долл. США для помощи перемещен-
ным венесуэльцам и принимающим и поддержи-
вающим их общинам. Сегодня в соответствии с 
распоряжением президента Трампа Соединенные 
Штаты объявляют о выделении еще 60 млн долл. 
США на цели оказания гуманитарной помощи в 
интересах урегулирования этого кризиса. Соеди-
ненные Штаты Америки будут и впредь оказывать 
все дипломатическое и экономическое давление 
для обеспечения мирного перехода к демократии в 
Венесуэле, однако мы рассматриваем все варианты 
действий.

До сих пор ситуация обстояла таким образом, 
что пока другие международные учреждения при-
нимали меры, Организация Объединенных Наций 
и Совет Безопасности отказывались действовать. 
Однако теперь, когда страны этого полушария за-
явили о своей позиции, Организации Объединен-
ных Наций пора признать временно исполняющего 
обязанности президента Хуана Гуайдо в качестве 
законного президента Венесуэлы и пригласить его 
представителя на заседания этого органа. Совет 
должен незамедлительно лишить полномочий ны-
нешнего представителя Венесуэлы при Организа-
ции Объединенных Наций, признать временно ис-
полняющего обязанности президента Хуана Гуайдо 
и пригласить в этот орган представителя свободно-
го венесуэльского правительства.

При всем уважении, посол Монкада не должен 
присутствовать на этом заседании. Ему следовало 
бы вернуться в Венесуэлу и сказать Николасу Ма-
дуро, что его время вышло. Ему пора уйти.

Венесуэльские мужчины, женщины и дети 
страдают. Экономика страны в руинах. Демократия 
разрушена. Сейчас за это расплачивается венесу-
эльский народ, но вскоре к нему присоединится ре-
гион и все мировое сообщество, если мы не примем 
необходимых мер. В этой ситуации никто не дол-
жен оставаться в стороне. Чтобы в нашем полуша-

рии царили мир и безопасность, мир и Организация 
Объединенных Наций должны поддержать народ 
Венесуэлы.

В этой связи Соединенные Штаты сейчас гото-
вят проект резолюции, в котором признается закон-
ность правительства временно исполняющего обя-
занности президента Хуана Гуайдо, и сегодня мы 
настоятельно призываем всех членов Совета Без-
опасности и все государства-члены Организации 
Объединенных Наций поддержать данный проект 
резолюции и оказать поддержку народу Венесуэлы 
в его стремлении к восстановлению в своей стране 
свободы и демократии. Венесуэльцы действительно 
прилагают для этого усилия. Они восстают против 
запугивания и насилия. Буквально сегодня народ 
Венесуэлы выходит на улицы, чтобы провести де-
монстрации за свободу. Венесуэльцы по-прежнему 
выходят на демонстрации, несмотря на все трудно-
сти. Они по-прежнему выходят на демонстрации, 
несмотря на то, что их угнетают. Они по-прежнему 
мужественно и непреклонно выходят на демонстра-
ции, несмотря на противодействие, потому что они 
выступают за свободу. Как говорил Симон Боливар, 
народ, который любит свободу, в конце концов бу-
дет свободным.

Однако сейчас настало время Организации 
Объединенных Наций действовать, а миру — про-
явить солидарность с народом Венесуэлы, который 
движется по пути к свободе. Мы должны извлечь 
из истории уроки о том, что происходит, когда ци-
вилизованные нации мира допускают угнетение 
народов, никак ему не препятствуя. Когда в Евро-
пе возник жестокий диктаторский режим, мир не 
принял никаких мер, и следствием стала гибель 
миллионов людей в ходе Второй мировой войны. 
Данная организация была основана после оконча-
ния этой войны, с тем чтобы народы мира могли 
объединиться и единодушно противостоять дик-
татуре. Поэтому Соединенные Штаты призывают 
Организацию Объединенных Наций к тому, чтобы 
выполнять свою основную цель, дистанцироваться 
от потерпевшего неудачу правительства Николаса 
Мадуро, и, объединившись с нами и народами всего 
мира и нашего полушария, помочь народу Венесуэ-
лы в построении светлого будущего.

Как сказал президент Трамп: «Если добропоря-
дочное большинство не будет бороться с порочным 
меньшинством, в мире восторжествует зло». Когда 
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достойные народы и страны становятся сторонними 
наблюдателями, деструктивные силы лишь укре-
пляют свою власть и могущество. Поэтому давайте 
сегодня вновь подтвердим свою приверженность 
миссии, для выполнения которой эта организация 
была создана, — поддерживать международный 
мир и безопасность. Мы уверены в том, что если мы 
это сделаем, если мы приложим все усилия, чтобы 
добиться мира, то Бог мира нас благословит и будет 
нас направлять — ныне и присно и во веки веков.

Благодарю Вас, г-н Председатель, за оказанную 
мне честь выступить сегодня в Совете. Да благо-
словит Господь народ Венесуэлы. Да благословит 
Господь всех нас.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
еще раз переверну песочные часы.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Вы мо-
жете переворачивать Ваши замечательные часы 
столько, сколько Вам заблагорассудится, но я возь-
му столько времени, сколько мне нужно. Мы и 
удивлены, и одновременно не удивлены созывом 
Совета Безопасности в экстренном порядке с уча-
стием вице-президента Соединенных Штатов, ко-
торого Вы, конечно, всегда рады видеть в этом зале. 
Жаль только, что он не захотел послушать других 
членов Совета по поводу того, что они думают о 
ситуации в Венесуэле. Сегодня мы наблюдаем еще 
один эпизод многоактной драмы в попытке сменить 
режим в Венесуэле. Ситуация в Венесуэле не пред-
ставляет угрозы международному миру и безопас-
ности. Зато внешние игроки прямо угрожают миру 
и безопасности самой Венесуэлы. И сегодня, только 
что, мы это услышали. Нам сейчас нарисовали ужа-
сающую картину страданий венесуэльского народа 
под гнетом «нелегитимного диктатора», облегчить 
которые может только решительность междуна-
родного сообщества, разумеется, во главе с Соеди-
ненными Штатами. Хотелось бы спросить: а откуда 
взялись все те цифры и свидетельства, которые мы 
сегодня слышали? Когда в последний раз кто-то из 
выступавших сегодня был в Венесуэле? Ведь полу-
чается, вы изучаете ситуацию дистанционно, от-
талкиваясь от установок, что «президент» Гуайдо 
есть единственная законная власть в стране и ис-
точник информации о происходящем там. Кстати, я 
хотел бы сказать г-же Пейдж, которая сегодня нам 
рассказала о тяжелой ситуации в Венесуэле. В част-
ности, говорила об эпидемии кори в этой стране. К 

сожалению, эпидемии случаются. Г-жа Пейдж, Вы 
знаете, что власти Нью-Йорка ввели чрезвычайную 
ситуацию в связи с эпидемией кори, которая раз-
разилась в Нью-Йорке в нескольких сотнях метров 
от здания штаб-квартиры Организации Объединен-
ных Наций, в районе Бруклина?

Мы все это уже проходили в других регионах 
мира, от осевших на западе «свидетелей» слыша-
ли леденящие душу истории о страданиях народов 
Ирака, Сирии, Ливии. После этого в упомянутых 
странах в результате западного вмешательства как 
раз и начинались настоящие страдания, которые не 
прекращаются и по сегодняшний день. Вы хотите 
того же самого в Венесуэле? Вслед за законными 
властями в Каракасе мы не отрицаем, что гумани-
тарная ситуация в этой стране отнюдь не идеаль-
на. Готовы вместе с ними работать над тем, чтобы 
эту ситуацию исправить. Ориентируемся при этом 
на положения резолюции Генеральной Ассамблеи 
46/182, предусматривающей в числе прочего обяза-
тельность запроса законного правительства стра-
ны для оказания ей гуманитарной помощи. Этому 
должен способствовать Секретариат Организации 
Объединенных Наций, однако доклад Управления 
по координации гуманитарных вопросов (УКГВ) 
на нас произвел двойственное впечатление. С од-
ной стороны, в нем акцентируется необходимость 
разделения политических и гуманитарных задач 
при оказании помощи Венесуэле. Разумеется, мы за 
нейтральный и беспристрастный характер гумани-
тарного содействия. Но с другой стороны, нас разо-
чаровывает, что представленные данные собраны и 
обнародованы сегодня без согласия законного пра-
вительства Венесуэлы. Получается, что мы возвра-
щаемся к тем «не очень славным» временам, когда 
УКГВ использовалось для распространения не-
подтвержденных данных. Хотелось бы верить, что 
это не так. Кроме того, подготовка обзора потреб-
ностей является неотъемлемой частью подготовки 
гуманитарного плана – что, в свою очередь, делает-
ся только по согласию законных властей. Несоблю-
дение этого принципа попирает ключевой принцип 
резолюции 46/182.

Мы категорически отвергаем методы Соеди-
ненных Штатов в отношении Венесуэлы. Одной ру-
кой вы держите Венесуэлу «за горло», вводя все но-
вые санкции и ограничения, мешающие стране нор-
мально развиваться, в то время как международное 
содействие нуждающимся государствам должно 
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быть нацелено на то, чтобы создать ситуацию, при 
которой оно само может заботиться о своих граж-
данах. Другой рукой вы еще и «шарите по карма-
нам» венесуэльцев, экспроприируя венесуэльские 
авуары в западных банках. Только с начала года вы 
отняли у страны более 30 млрд долларов, утверж-
дая, что теперь ими может распоряжаться исклю-
чительно самозванец Гуайдо. Общий же ущерб от 
действий Соединенных Штатов для венесуэльской 
экономики с 2013 года исчисляется сотнями млрд 
долларов. Общий же ущерб от действий Соединен-
ных Штатов для венесуэльской экономики с 2013 
года исчисляется сотнями миллиардов долларов. И 
при всем этом вы громче всех призываете безотла-
гательно помогать венесуэльскому народу.

Кстати сказать, позвольте вам напомнить, что 
у самих Соединенных Штатов далеко не все гладко 
с гуманитарной помощью самим себе. До сих пор 
не до конца преодолены последствия разрушитель-
ного урагана «Мария», бушевавшего в том числе в 
Пуэрто-Рико осенью 2017 года. Тогда, как мы пом-
ним, возникли серьезнейшие проблемы с нехваткой 
воды и пищи, электроснабжением, медицинским 
обеспечением. Без жилья осталось 225 000 семей. 
Был потерян весь урожай жизненно важных для 
острова культур. Общий ущерб тогда составил, по 
различным оценкам, от 45 до 90 млрд долл. США. 
Тогда Вашингтон полностью отверг междуна-
родную помощь. В сентябре 2017 года президент 
Мадуро заявил о готовности Венесуэлы незамед-
лительно запустить программу поддержки и соли-
дарности с Пуэрто-Рико. Преодолеть последствия 
урагана «Мария» в Пуэрто-Рико предлагала и Куба, 
что было отвергнуто Вашингтоном. В итоге Вене-
суэла все же оказала помощь Пуэрто-Рико через 
«Ситго», дочернюю компанию ПДВСА в Соединен-
ных Штатах, а кубинское руководство с уважением 
отнеслось к американскому отказу от помощи, не 
навязывало ее Вашингтону и не использовало этот 
сюжет в пропагандистских целях даже несмотря на 
то, что в Соединенных Штатах это решение вызва-
ло недовольство многих.

Каракас не отказывается от гуманитарного 
содействия, предоставляемого в соответствии с 
утвержденными в Организации Объединенных 
Наций принципами. Россия и ряд других стран 
предоставили такую помощь по линии Всемирной 
организации здравоохранения. Положить конец 
кризисным явлениям в Венесуэле не дают санкции 

и внешнее вмешательство во внутренние дела этого 
государства. Что касается внутренних политиче-
ских разногласий, то мы убеждены, что их поможет 
преодолеть только прямой диалог внутри самой 
Венесуэлы.

Соединенные Штаты настойчиво расшатывают 
ситуацию в Венесуэле, они искусственно прово-
цируют кризис вокруг этой страны с целью смены 
законно избранного лидера на своего ставленни-
ка. Примеров грубейшего вмешательства Соеди-
ненных Штатов в дела стран Латинской Америки 
и свержения с помощью военной силы неугодных 
лидеров и правительств — масса. Хотел бы еще раз 
обратиться к соседям Венесуэлы: неужели история 
вас ничему не учит? Неужели вы не понимаете, что 
Венесуэла — это всего лишь «разменная монета» в 
геополитической, геостратегической борьбе за вли-
яние в регионе и в мире в духе реанимированной 
доктрины Монро? Кстати, отношение латиноаме-
риканских стран к происходящему в Венесуэле не 
столь однозначно и однородно, как сегодня нам го-
ворил об этом вице-президент Соединенных Шта-
тов. Это мы слышали на предыдущих заседаниях 
Совета Безопасности.

Очень странно в очередной раз говорить о про-
писных, казалось бы, истинах: решение спровоци-
рованного венесуэльского кризиса лежит исключи-
тельно в плоскости внутривенесуэльского диалога. 
Да вот только самопровозглашенный президент 
к этому не готов — таких указаний ему не посту-
пило. Но другого пути нет. В этом контексте мы 
приветствуем международные инициативы по со-
действию налаживанию диалога между законным 
правительством и лидерами оппозиционных сил, 
исходящие из латиноамериканского региона. Наш 
опыт подсказывает, что наибольшим потенциалом 
здесь обладает предложенный Мексикой и Уругва-
ем «механизм Монтевидео». Он предусматривает 
содействие всестороннему и всеохватному диалогу 
и в этом плане имеет больше шансов на успех, чем 
те инициативы, которые предусматривают предва-
рительные условия для его начала.

Возможность присоединиться к «добрым ус-
лугам» или посредническим усилиям должна быть 
открыта для всех, кто стремится внести свой кон-
структивный вклад в налаживание инклюзивного 
диалога внутри Венесуэлы. А то, что происходит 
сегодня в Совете Безопасности, к сожалению, — 
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лишь очередной эпизод фронтальной атаки, кото-
рой подвергается официальный Каракас и простые 
венесуэльцы. Напомню, что параллельно с попыт-
ками навязать гуманитарные услуги так называе-
мые доброжелатели, «друзья» Венесуэлы, активно 
пытаются оспорить полномочия официальной де-
легации Венесуэлы на международных площадках. 
Сегодня мы слышали это из уст вице-президента 
Соединенных Штатов. Я не буду комментировать 
тон этого высказывания, но я хочу сказать, что По-
стоянный представитель Венесуэлы, который на-
ходится в этом зале, был назначен законным пра-
вительством своей страны, и его полномочия были 
подтверждены Генеральной Ассамблеей Организа-
ции Объединенных Наций. Более того, эти «дру-
зья» Венесуэлы подменяют официальных послов 
Венесуэлы, содействуют захвату дипломатической 
собственности. Таким образом, происходит гру-
бейшее нарушение основополагающих принципов 
Устава Организации Объединенных Наций, попи-
раются важнейшие нормы международного права. 
Возможно, активно продвигаемый сейчас нашими 
западными коллегами «международный порядок, 
основанный на правилах», предусматривает подоб-
ные «бандитские» действия, а вот международное 
право — точно нет.

Мы призываем Соединенные Штаты признать, 
наконец, за венесуэльским и другими народами 
право самим определять свою судьбу. Если вы хо-
тите «сделать опять Америку великой», в чем все 
мы искренне заинтересованы, перестаньте вмеши-
ваться в дела других государств. Вас за это будут 
уважать. Ведь вы же не любите, когда вмешиваются 
в ваши дела? Этого не любит никто.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Мы признательны за ценную информацию, пред-
ставленную докладчиками, приглашенными на 
сегодняшнее заседание, которое дает нам возмож-
ность вновь выразить тревогу по поводу беспреце-
дентного в истории Латинской Америки серьезного 
гуманитарного кризиса, развала экономики и краха 
системы оказания государственных услуг в Боли-
варианской Республике Венесуэла. В этой связи я 
хотел бы подчеркнуть, что к моему заявлению при-
соединяются Аргентина, Бразилия, Канада, Чили, 
Колумбия, Коста-Рика, Гватемала, Гондурас, Пана-
ма и Парагвай, страны-члены Группы Лимы.

Для того чтобы понять сложившуюся в Венесу-
эле ситуацию, достаточно привести лишь несколько 
экономических показателей. Например, по оценкам 
Международного валютного фонда, только в 2018 
году темпы инфляции достигли 1,5 миллиона про-
центов, а валовой внутренний продукт с 2013 года 
сократился на 44 процента. Как свидетельствуют 
результаты национального обследования условий 
жизни, проведенного в 2018 году в рамках совмест-
ного проекта трех венесуэльских университетов 
— Центрального университета Венесуэлы, Като-
лического университета имени Андреса Бельо и 
Университета имени Симона Боливара, — сегодня 
в Венесуэле, которая когда-то имела одни из самых 
высоких показателей доходов в регионе, 94 про-
цента граждан относятся к категории бедного на-
селения, причем 60 процентов живут в условиях 
крайней нищеты, а 80 процентам угрожает отсут-
ствие продовольственной безопасности, поскольку 
у них нет достаточных средств для приобретения 
продовольствия.

Пока незаконный режим Николаса Мадуро 
скрывает эти цифры, свидетельствующие о том, 
что экономика Венесуэлы находится в состоянии 
«свободного падения», и гордо заявляет, что стра-
на не нуждается в гуманитарной помощи, в отсут-
ствие вакцин и медикаментов подрывается работа 
больниц, вновь вспыхивают болезни, которые уже 
были искоренены, стремительными темпами растет 
безработица, обостряется насилие в городах, выхо-
дят из строя системы энерго- и водоснабжения, а 
«утечка умов» сулит еще более мрачное и тревож-
ное будущее, чем когда-либо ранее. Все это являет-
ся следствием действий режима, который был при-
знан незаконным в резолюции Постоянного совета 
Организации американских государств. Именно 
этот авторитарный режим пытается заставить за-
молчать средства массовой информации, подавляет 
и бросает в тюрьмы членов оппозиции и злоупотре-
бляет всеми своими полномочиями.

В такой ситуации число людей, которые не-
давно эмигрировали, достигло более 3,5 миллио-
на человек, при этом из страны ежедневно уезжает 
5000 человек, что создает серьезные проблемы для 
принимающих стран и их служб, занимающихся 
такими вопросами, как здравоохранение, образова-
ние, жилье, занятость и интеграция. Следует отме-
тить, что в этих непредвиденных обстоятельствах 
страны региона оказались вынуждены выделять 
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значительные внутренние ресурсы для предостав-
ления соответствующих социальных услуг сотням 
тысяч венесуэльцев, которых мы принимаем у себя, 
что в некоторых случаях выходит за рамки наших 
возможностей.

Как мы пришли к такой ситуации? Ответ оче-
виден. Этот беспрецедентный кризис был создан 
незаконным и деспотическим режимом, который 
помимо нарушения конституционного порядка и 
принципа верховенства права продемонстрировал 
некомпетентность в управлении экономикой, поро-
дил коррупцию и способствовал незаконному пере-
направлению ресурсов, превратив такое богатое и 
процветающее государство, как Венесуэла, в стра-
ну, где царит нищета и отсутствует безопасность 
и где люди потеряли всякую надежду на лучшую 
жизнь.

В настоящее время существует настоятельная 
необходимость смягчить гуманитарный кризис, 
затронувший миллионы венесуэльцев, контроль 
над которым или урегулирование которого нель-
зя доверить незаконному режиму, использующему 
помощь исключительно в политических и пропа-
гандистских целях. В краткосрочной перспективе 
настоятельно необходимо организовать доставку 
гуманитарной помощиь под эгидой Организации 
Объединенных Наций и Международного комите-
та Красного Креста и, возможно, при поддержке 
и участии со стороны местных и международных 
неправительственных организаций. Это позволит 
обеспечить беспристрастное и независимое по-
ступление помощи к тем, кто больше всего в ней 
нуждается.

Однако, принимая такие срочные и необходи-
мые меры реагирования, мы не должны забывать о 
том, что они помогают лишь на время уменьшить 
остроту венесуэльской проблемы, последствия ко-
торой угрожают миру и безопасности в масштабах 
всего региона. Цель должна заключаться в восста-
новлении принципов демократии и верховенства 
права в Боливарианской Республике Венесуэла под 
руководством самих венесуэльцев на мирной ос-
нове, в соответствии с Конституцией и междуна-
родным правом и с использованием политических 
и дипломатических средств без применения силы. 
Поэтому мы вновь заявляем о признании нами ле-
гитимности Национального собрания, временного 
президента Венесуэлы Хуана Гуайдо и его предста-

вителей, на которых возложены эти обязанности, и 
заверяем их в нашей поддержке.

Поэтому мы просим международное сообще-
ство и членов Совета поддержать страны Группы 
Лима в их усилиях по содействию восстановлению 
конституционного порядка в Боливарианской Ре-
спублике Венесуэла и устранению основополага-
ющих причин серьезной гуманитарной ситуации, 
которую мы сегодня обсуждаем.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Ре-
спублика) (говорит по-испански): Прежде всего, г-н 
Председатель, мы хотели бы поблагодарить Вас за 
созыв этого заседания.

Учитывая недавние события, важно, чтобы 
Совет вновь рассмотрел ситуацию в Венесуэле. В 
частности, мы сожалеем и обеспокоены в связи с 
ухудшением ситуации в стране, что еще больше 
обострило гуманитарный кризис, затронувший 
миллионы венесуэльцев и по-прежнему вынужда-
ющий многих из них покидать свою родину в поис-
ках лучшей жизни.

По данным Продовольственной и сельскохозяй-
ственной организации Объединенных Наций, недо-
едают 11,7 процента жителей Венесуэлы. За послед-
ние годы существенно увеличилась доля людей, 
живущих в нищете. Ежедневно миллионам венесу-
эльцев приходится преодолевать беспрецедентные 
трудности, получая нищенскую зарплату, которая 
не позволяет им прокормить себя, не говоря уже о 
расходах на другие нужды, такие как медицинская 
помощь, лекарства, вакцинация, вода, электриче-
ство и образование. По всей стране вновь регистри-
руются такие заболевания, как туберкулез, дифте-
рия, корь и малярия.

В последние недели ситуация существенно 
ухудшилась ввиду отключения на несколько дней 
электроэнергии почти на всей территории страны. 
Последствия были ужасающими.

Мы не раз становились свидетелями трагиче-
ской ситуации в больницах, где из-за отсутствия 
электричества медицинскому персоналу нередко 
приходилось работать в минимальных санитарно-
гигиенических условиях и без соответствующих 
инструментов. Еще одним трагическим послед-
ствием этих отключений является нехватка воды.
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Кроме того, во многих местах была временно 
приостановлена работа школ и предприятий, что 
сказалось на объемах промышленного производ-
ства страны и привело к ухудшению экономиче-
ского положения. В сложившейся ситуации трудно 
рассчитывать на ее существенное улучшение в кра-
ткосрочной перспективе.

Кризис в Венесуэле не может быть урегули-
рован лишь за счет одной гуманитарной помощи. 
Необходимо срочно подготовить почву для прове-
дения переговоров по конкретным вопросам, кото-
рые откроют путь к урегулированию кризиса после 
проведения в стране в атмосфере соблюдения прав 
человека справедливого, свободного и конкурент-
ного избирательного процесса, предусматривающе-
го гарантии для всех политических и других групп 
и опирающегося на поддержку со стороны между-
народного сообщества. Мы также настаиваем на 
том, что это решение должно исходить от самих ве-
несуэльцев и реализовываться мирным путем.

Я вновь заявляю о нашей твердой решимости 
сотрудничать с международным сообществом с це-
лью помочь Венесуэле урегулировать этот кризис 
демократическим путем в соответствие с внутрен-
ним законодательством и международным правом 
и прежде всего проложить путь к единению венесу-
эльского общества ради общего будущего.

Признавая центральную роль государства в 
гуманитарной деятельности и необходимость су-
щественного увеличения гуманитарной помощи 
стране, мы обращаемся к венесуэльским властям 
с настоятельным призывом признать серьезный 
характер ситуации, в которой оказалась страна. 
В этой связи мы призываем их создать координа-
ционные и гуманитарные центры со своими пред-
ставителями на местах для оказания помощи наи-
более нуждающимся и уязвимым группам населе-
ния в соответствие с гуманитарными принципами 
гуманности, беспристрастности, нейтральности и 
независимости.

Мы высоко оцениваем работу, проделанную по 
линии координационной группы по налаживанию 
сотрудничества и оказанию помощи для оценки 
существующих потребностей. Мы настоятельно 
призываем все стороны, включая государственные 
органы власти, продолжать в своей гуманитарной 
деятельности ориентироваться на нужды людей 
и учитывать их интересы. В основу этой работы, 

центральное место в которой должно отводиться 
удовлетворению первоочередных потребностей ве-
несуэльцев, должен быть положен подход, призван-
ный помочь вернуть страну на путь устойчивого 
развития и обеспечить возвращение 3,7 миллиона 
человек, которые были вынуждены покинуть свою 
родину.

Мы считаем, что недавно заключенное Между-
народной федерацией обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца соглашение о расширении 
гуманитарной деятельности в стране является об-
надеживающим шагом вперед, несмотря на то, что 
650 000 человек — это лишь небольшая часть тех 
людей, которые нуждаются в немедленной помощь. 
Мы уверены в том, что это лишь первый шаг на пути 
к новым инициативам и мерам, которые положи-
тельно скажутся на жизни венесуэльцев. Мы хоте-
ли бы также подчеркнуть необходимость ускорения 
работы над созданием механизмов, позволяющих 
уполномоченному персоналу беспрепятственно 
въезжать в страну и пользоваться беспрепятствен-
ным доступом в наиболее уязвимые районы. Мы 
поддерживаем расширение присутствия Организа-
ции Объединенных Наций на местах и призываем 
международное сообщество выделить необходи-
мые финансовые ресурсы для оказания столь необ-
ходимой гуманитарной помощи Венесуэле.

В заключение мы настоятельно призываем чле-
нов Совета и впредь уделять пристальное внимание 
улучшению гуманитарной ситуации в Венесуэле, 
продвижению принципов, закрепленных в Уставе 
Организации Объединенных Наций и международ-
ном гуманитарном праве, и повышению роли Орга-
низации Объединенных Наций на переговорах по 
урегулированию этого очень серьезного кризиса.

Г-н Ма Чжаосюй (Китай) (говорит по-
китайски): Китай внимательно следит за событи-
ями в Венесуэле. Китай поддерживает правитель-
ство Венесуэлы в его усилиях по обеспечению на-
ционального суверенитета, независимости и ста-
бильности и считает, что делами Венесуэлы должен 
заниматься народ страны на независимой основе. 
Китай призывает венесуэльское правительство и 
оппозиционные партии добиваться политического 
урегулирования на основе диалога и консультаций 
в конституционных и правовых рамках.

Позиция Китая в отношении участия Совета 
Безопасности в урегулировании ситуации в Вене-
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суэле остается последовательной и четкой. Нашей 
отправной точкой, как всегда, является следование 
духу Устава Организации Объединенных Наций и 
основным нормам, регулирующим международные 
отношения, содействие мирному урегулированию 
венесуэльского вопроса и поддержание долгосроч-
ного мира, стабильности и развития в Латинской 
Америке.

Китай выступает против любого вмешатель-
ства внешних сил во внутренние дела Венесуэлы; 
военного вторжения в Венесуэлу; а также использо-
вания так называемой гуманитарной проблемы для 
достижения политических целей. Как неоднократ-
но показывала история, односторонние санкции 
лишь еще больше осложняют ситуацию и негатив-
но сказываются на повседневной жизни людей. Они 
не способствуют решению проблем или установле-
нию мира в стране.

С одной стороны, мы слышим красивые слова 
о беспокойстве за судьбу венесуэльцев, а с другой 
стороны, видим, как в отношении этой страны вво-
дятся все более жесткие санкции. Эти поступки 
противоречат друг другу, а скрытый мотив вызы-
вает сомнения.

Для оказания содействия венесуэльскому на-
роду в преодолении временных трудностей, Китай 
принял решение предоставлять Венесуэле чрезвы-
чайную помощь, состоящую из товаров граждан-
ского назначения; партии соответствующих това-
ров уже направлены в Венесуэлу. Первая партия ме-
дикаментов и предметов медицинского назначения 
была доставлена венесуэльскому правительству 
29 марта. Поддержка Венесуэлы со стороны Китая 
соответствует нашим давно устоявшимся принци-
пам в отношении оказания иностранной помощи. 
Она призвана содействовать преодолению венесу-
эльским народом негативных последствий внеш-
него вмешательства и санкций без выдвижения ка-
ких-либо политических условий. Китай продолжит 
сотрудничество с Венесуэлой на основе принципов 
взаимного уважения, равенства, взаимной выгоды 
и общего развития в интересах роста благосостоя-
ния двух народов.

Достижение мира и стабильности в Венесуэле 
отвечает основным интересам страны и ее народа, 
а также общим интересам всех сторон. Мы рас-
считываем, что международное сообщество будет 
принимать меры, действительно способствующие 

стабильности и экономическому развитию Венесу-
элы, а также улучшению условий жизни населения 
страны; оказывать этой стране конструктивную по-
мощь на основе уважения суверенитета Венесуэлы; 
а также содействовать эффективному решению со-
ответствующих вопросов в кратчайшие сроки.

Мы надеемся, что соответствующие страны не-
замедлительно отменят односторонние санкции в 
отношении Венесуэлы, создадут условия для нор-
мализации ее социально-экономического развития 
и окажут стране помощь и поддержку в соответ-
ствии с основными принципами гуманитарной по-
мощи Организации Объединенных Наций.

Ранее в своем выступлении представитель Со-
единенных Штатов выступил с необоснованными 
обвинениями в отношении позиции, занимаемой 
Китаем по этому пункту повестки дня, которые мы 
категорически отвергаем. Всем известно, что Китай 
всегда поддерживал отношения дружбы и сотруд-
ничества с другими странами мира, в том числе и 
с Венесуэлой, на основе пяти принципов мирного 
сосуществования.

Мы содействуем народам различных стран в 
осуществлении самостоятельного выбора пути 
развития, который отвечает их национальным ре-
алиям. Мы никогда не вмешиваемся во внутренние 
дела других стран и не навязываем им свою волю. 
Государства — члены Совета Безопасности долж-
ны неукоснительно придерживаться целей и прин-
ципов Устава Организации Объединенных Наций 
и общепризнанных норм международных отноше-
ний, а также проявлять подлинное уважение к вы-
бору народов других стран относительно принятия 
конкретных мер, направленных на повышение бла-
госостояния народа Венесуэлы, а не препятство-
вать этому.

Г-н Делаттр (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде всего позвольте мне выразить особую при-
знательность Генеральному секретарю Организа-
ции Объединенных Наций и вице-президенту Со-
единенных Штатов за участие в этом заседании.

Ораторы, которых я хотел бы поблагодарить, 
описали ситуацию, которая абсолютно ясна. Вене-
суэла погружена в самый тяжелый гуманитарный 
кризис в своей истории. Он носит массовый и си-
стемный характер, а также имеет серьезные по-
следствия для всего американского континента. 
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Вопреки заявлениям, которые будут сделаны, за 
этим хаосом не стоит так называемый иностранный 
заговор. Венесуэльский режим — единственный 
виновник этой трагической ситуации, которая в 
последнее время еще больше ухудшилась из-за ши-
рокомасштабного сбоя системы электроснабжения, 
за которым последовали перебои в водоснабжении.

Однако беды венесуэльского народа только на-
чинаются. Ухудшение таких показателей, как уров-
ни нищеты, насилия и смертности, может стать 
лишь прелюдией к еще более глубокому кризису, 
если не будут приняты меры для облегчения стра-
даний венесуэльского народа и продвижения к по-
литическому и мирному урегулированию. Вопрос, 
который мы вместе должны рассматривать, заклю-
чается в следующем: как мы можем обратить вспять 
нынешнюю трагическую тенденцию?

В этой связи я сосредоточусь на трех неотлож-
ных взаимосвязанных вопросах.

Первая безотлагательная проблема заключается 
в необходимости обеспечения и облегчения досту-
па гуманитарных учреждений и неправительствен-
ных организаций при полном соблюдении принци-
пов гуманности, нейтралитета, беспристрастности 
и независимости. Действительно, учитывая, что 
союзники режима готовы использовать гуманитар-
ную помощь в своих целях, можно ожидать про-
явлений все большей жестокости. Каждая попытка 
использования гуманитарной помощи в политиче-
ских целях, кто бы ни стоял за ней, должна вызы-
вать осуждение.

В результате позиции венесуэльского режима, 
заключающейся в отрицании существования гума-
нитарного кризиса и ограничении доступа гума-
нитарных организаций, гибнет все больше людей. 
Я хотел бы просто отметить последствия развала 
системы здравоохранения для наиболее уязвимых 
слоев населения, а также увеличение числа случаев 
недоедания и повышение уровня смертности.

Позиция Франции ясна с самого начала этой 
трагедии. Мы солидарны с венесуэльским народом. 
Франция как в своем национальном качестве, так 
и в качестве члена Европейского союза подгото-
вила меры реагирования, соразмерные масштабам 
этого кризиса. Европейский союз объявил 27 мар-
та о выделении дополнительных средств в разме-

ре 50 млн евро на оказание гуманитарной помощи 
Венесуэле.

Не менее важно также оказать срочную помощь 
более чем 3 миллионам венесуэльцев, которые были 
вынуждены покинуть страну из-за хаоса и насилия. 
Я приветствую меры, принимаемые всеми страна-
ми региона, чья солидарность является образцовой, 
в частности Колумбией, на которую ложится са-
мое тяжелое бремя, так как она приняла примерно 
1,4 миллиона беженцев и мигрантов. Позвольте мне 
поприветствовать присутствующего здесь мини-
стра иностранных дел Колумбии. Эти постоянные 
усилия заслуживают нашего глубокого восхище-
ния, особенно когда мы видим, как отметил Специ-
альный представитель, что из страны продолжают 
уезжать более 5000 человек в день.

Давайте не будем заблуждаться: если венесу-
эльские власти радикально не изменят позицию и 
не будут в полной мере сотрудничать с гуманитар-
ными организациями, то исход населения может 
ускориться и оказать крайне негативное воздей-
ствие на стабильность и развитие соседних стран. 
Поэтому я хотел бы подтвердить полную солидар-
ность Франции с затронутыми странами. В то же 
время мы настоятельно призываем венесуэльский 
режим воспользоваться возможностью, открыв-
шейся благодаря действиям Международной кон-
тактной группы, которая при активном участии 
Франции стремится найти гуманитарное и полити-
ческое решение этого кризиса.

Наконец, третий неотложный вопрос заклю-
чается в том, чтобы дать старт политическому и 
мирному переходному процессу в Венесуэле, ко-
торый принял бы форму свободных, справедливых 
и транспарентных президентских выборов под на-
блюдением международного сообщества. Что каса-
ется причин этого гуманитарного кризиса, то мы, 
несомненно, еще неоднократно услышим со сторо-
ны венесуэльских властей обвинения в адрес ино-
странных сил, якобы виновных в трагедии венесу-
эльского народа. Однако именно режим Мадуро — 
одновременно и автор, и главное действующее лицо 
в этой трагедии. В попытке удержаться у власти 
при помощи превратившихся в фарс президентских 
выборов, подавления оппозиции и несогласных и 
присвоения богатств Венесуэлы, нынешний режим 
поставил всю страну и народ на грань катастрофы.
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Многие страны, включая Францию и ее евро-
пейских партнеров, извлекли необходимые выводы 
из этой ситуации. Председатель Национальной Ас-
самблеи Хуан Гуайдо стал временным президентом 
не в результате иностранной поддержки, а потому, 
что отстаивал Конституцию Венесуэлы и лишь в 
целях организации свободных, заслуживающих до-
верия и транспарентных выборов.

Выживание режима за счет человеческих жиз-
ней недопустимо. Настоятельно призываем вене-
суэльские власти предоставить гуманитарному 
персоналу доступ к венесуэльцам и двигаться в 
направлении мирного, демократического и устой-
чивого решения. Совету Безопасности необходимо 
будет продемонстрировать свое единство, чтобы 
сыграть ту роль, которую он должен играть в этой 
ситуации. Цель заключается в содействии мирному 
урегулированию кризиса путем переговоров. Необ-
ходимо избежать применения силы и насилия в Ве-
несуэле — эту мысль Франция хотела бы донести 
до каждого. Право на жизнь имеет только полити-
ческое и мирное решение, для которого требуется в 
кратчайшие сроки провести демократические пре-
зидентские выборы.

Сейчас, когда Венесуэла балансирует на пороге 
краха, наша роль заключается не в том, чтобы го-
ворить от имени венесуэльского народа, а, наобо-
рот, в том, чтобы дать венесуэльскому народу воз-
можность свободно высказываться и выражать свое 
желание определять собственное будущее путем 
восстановления демократии и верховенства права в 
Венесуэле. В этом есть суть и смысл усилий Фран-
ции на этом направлении.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Я благодарю наших трех до-
кладчиков, а также Соединенные Штаты за пред-
ложение провести сегодняшнюю дискуссию и ви-
це-президента Пенса за его участие в работе Совета 
Безопасности сегодня.

Из прозвучавших выступлений становится 
ясно, что гуманитарный кризис в Венесуэле достиг 
грандиозных масштабов, а потому вполне уместно 
обсуждение этих вопросов в Совете Безопасности. 
Знаю, что уже давно тянется вечный и так и не раз-
решенный спор о том, насколько тяжелой должна 
быть ситуация в стране, чтобы быть вынесенной 
на рассмотрение Совета Безопасности. Однако я 
считаю, что цифры, которые мы сегодня услыша-

ли, и то, что они означают для венесуэльского на-
рода и его соседей, а также мнение региональных 
и международных уполномоченных органов в лице 
Совместного специального представителя и Коор-
динатора чрезвычайной помощи, определенно де-
лают обсуждение этого вопроса в Совете абсолют-
но необходимым.

Сегодня нам рассказали о том, что у простых 
венесуэльцев нет доступа к продовольствию и базо-
вому медицинскому обслуживанию. Вновь вспых-
нули поддающиеся профилактике заболевания, та-
кие как корь и дифтерия. ВИЧ-инфекцию не лечат, 
а показатели материнской и младенческой смертно-
сти чрезвычайно высоки. Как уже отмечали многие 
ораторы, нехватка электроэнергии и воды усугуби-
ла ситуацию еще сильнее. Цифры ужасающие, но 
начинают также звучать такие слова, как «беспре-
цедентные» и «не имеющие аналогов».

Сегодня я узнала кое-какие ранее неизвестные 
мне вещи, в частности, о ситуации со здоровьем на-
селения. В этой связи я благодарю г-жу Пейдж. Эта 
данные действительно шокируют. Особенно меня 
поразила проблема малярии. Думаю, что за ответом 
о вспышке кори следует обратиться к исследованию 
Университета им. Джорджа Вашингтона о деятель-
ности России в социальных сетях, поэтому сейчас 
я не буду вдаваться в подробности. Но думаю, что 
одной только статистики заболеваемости малярией 
достаточно, чтобы вызвать у нас ужас.

Это тем более шокирует, что, как уже говори-
ли многие ораторы, этот кризис — рукотворный, 
и уж тем более учитывая тот факт, что Венесуэла 
некогда была процветающей страной. Насколько я 
понимаю, по данным Организации экономическо-
го сотрудничества и развития и Всемирного бан-
ка, Венесуэла считалась страной с уровнем дохода 
выше среднего. Тот факт, что она скатилась от это-
го статуса к тем проблемам, о которых мы услыша-
ли сегодня, действительно вызывает озабоченность 
международного сообщества.

Хочу также сказать несколько слов о ситуации 
с беженцами. Согласно представленной сегодня 
статистике, 3,4 миллиона венесуэльцев покину-
ли свою страну, чтобы уехать в соседние страны. 
Приветствую также присутствующего здесь сегод-
ня колумбийского министра иностранных дел, и 
мы благодарны ему и его правительству; а также 
Перу — нашему коллеге по Совету Безопасности; 
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и остальным странам региона, давшим убежище и 
надежду этим миллионам простых венесуэльцев. 
Вместе с тем мы не можем полагаться исключи-
тельно на усилия региона, поскольку как уже было 
сказано сегодня, это число будет довольно резко 
возрастать.

Я хотела бы поблагодарить Управление Верхов-
ного комиссара Организации Объединенных Наций 
по делам беженцев и Международную организацию 
по миграции в лице Общего специального предста-
вителя за их усилия на этом направлении. Думаю, 
можно согласиться с тем, что первым позитивным 
шагом является уже то, что режим Мадуро хотя бы 
больше не отрицает наличие кризиса и что Крас-
ному Кресту и Организации Объединенных Наций 
было разрешено приступить к мерам международ-
ного гуманитарного реагирования. Масштабы не-
обходимых мер были наглядно представлены Коор-
динатором чрезвычайной помощи, и они указыва-
ют на то, как много еще предстоит сделать.

Соединенное Королевство согласно с большин-
ством членов Совета в том, что Венесуэле нужно 
начать с чистого листа, и мы будем тесно сотруд-
ничать с международным сообществом для обеспе-
чения того, чтобы помощь могла дойти до тех, кто 
больше всего в ней нуждается. Вместе с тем я хо-
тела бы присоединиться к словам вице-президента 
Пенса, который сделал особый акцент на вопросах 
демократии и верховенства права. Мы солидарны 
с народом Венесуэлы. Именно это и требуется для 
помощи венесуэльскому народу. В связи с этим мы 
поддерживаем усилия Организации Объединенных 
Наций под руководством Управления по координа-
ции гуманитарных вопросов в части организации 
международных гуманитарных мер реагирования, 
соответствующих серьезности ситуации и опираю-
щихся на принципы независимости, нейтралитета 
и беспристрастности. Обращаю внимание госу-
дарств-членов на три области, которые были обо-
значены Координатором чрезвычайной помощи.

Мы призываем режим Мадуро и все стороны 
содействовать гуманитарному процессу и предо-
ставить таким международным организациям, 
как Организация Объединенных Наций, Красный 
Крест и неправительственные организации, беспре-
пятственный доступ для доставки гуманитарной 
помощи в целях удовлетворения неотложных по-
требностей венесуэльского народа. Повторяю, что 

попытки лишить свой собственный народ помощи, 
в которой он нуждается, особенно продовольствия, 
нарушают международное право.

Пользуясь случаем, я хотела бы призвать также 
государства-члены поддержать усилия Организа-
ции Объединенных Наций. Со своей стороны, мы 
выделили почти 9 млн долл. США в виде гумани-
тарной помощи для удовлетворения самых острых 
потребностей Венесуэлы и принимающих стран. 
Надеемся, что направленная нами партия помощи 
поможет удовлетворить самые острые потребно-
сти в области здравоохранения и питания, посту-
пив в отделения неотложной помощи и родильные 
отделения. Мы надеемся позволить людям, поки-
дающим свои дома, получить доступ к жизненно 
важной поддержке, и помочь удовлетворить неот-
ложные потребности тем, кто вынужден бежать из 
Венесуэлы и особенно уязвим для эксплуатации. В 
связи с этим мы планируем предоставить мигран-
там доступ к личным документам и информации о 
том, как получить доступ к основным услугам.

Важно четко понимать, что страдания венесу-
эльского народа являются результатом многих лет 
неэффективного управления со стороны фактиче-
ски находящегося у власти правительства. Гума-
нитарная помощь срочно необходима, но, как уже 
говорили сегодня многие ораторы, одной только ею 
кризис не урегулировать. В равной степени сроч-
но необходимы политические перемены. Законный 
временно исполняющий обязанности президента 
Хуан Гуайдо был лишен иммунитета Председателя 
Национальной ассамблеи. Руководитель его аппа-
рата был арестован, а другие лица, которые пыта-
ются обеспечить мир и демократию в Венесуэле, 
подвергаются аналогичным формам запугивания 
и угроз. Мы полностью поддерживаем усилия г-на 
Гуайдо, направленные на достижение необходимых 
перемен. Народ Венесуэлы заслуживает лучшего 
будущего.

Я повторяю, что, по нашему мнению, настало 
время начать все сначала, со свободных и справед-
ливых выборов в соответствии с международными 
демократическими стандартами.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (говорит 
по-французски): Я благодарю тех, кто обратился с 
просьбой о проведении этого брифинга, за пред-
ставленную ими информацию.
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В целях предотвращения дальнейшего ухуд-
шения ситуации мы призываем всех членов Совета 
работать сообща для содействия мирному урегули-
рованию кризиса. Мы призываем любой ценой из-
бегать насилия. В этой связи я хотел бы остановить-
ся на трех моментах: во-первых, на важности обе-
спечения полного доступа к гуманитарной помощи 
в соответствии с гуманитарными принципами; 
во-вторых, на необходимости скорейшего начала 
мирного политического процесса, который откро-
ет путь к свободным и транспарентным президент-
ским выборам; и, в-третьих, на необходимости за-
щиты граждан Венесуэлы от всех форм насилия.

Во-первых, ситуация в Венесуэле явно свиде-
тельствует о гуманитарном кризисе, о чем мы толь-
ко что слышали от докладчиков. Примерно 25 про-
центов венесуэльцев срочно нуждаются в гумани-
тарной помощи. К наиболее пострадавшим группам 
населения относятся лица, страдающие хрониче-
скими заболеваниями, беременные женщины, ма-
ленькие дети и коренное население. Мы должны 
сделать все, что в наших силах, чтобы облегчить 
страдания этих уязвимых групп.

Бельгия призывает все стороны обеспечить 
возможности и благоприятные условия для без-
опасной, быстрой и беспрепятственной доставки 
гуманитарных грузов и персонала в страну. Мы на-
поминаем о необходимости соблюдения при оказа-
нии гуманитарной помощи принципов гуманности, 
нейтралитета, беспристрастности и независимости 
и подчеркиваем важность того, чтобы такая помощь 
предоставлялась в соответствии с критериями, ос-
нованными на потребностях, а не использовалась 
для достижения политических целей. Я также вы-
соко оцениваю усилия Организации Объединенных 
Наций и всего гуманитарного и медицинского пер-
сонала в Венесуэле, а также усилия других партне-
ров, таких как Европейский союз, о которых упомя-
нул мой коллега из Франции.

Во-вторых, в отсутствие политического реше-
ния гуманитарная ситуация будет только ухуд-
шаться. Бельгия вновь призывает к скорейшему 
началу мирного политического процесса, который 
откроет путь к свободным и транспарентным пре-
зидентским выборам и примирению в Венесуэле. 
Как я уже неоднократно говорил, президентские 
выборы в мае 2018 года не были ни свободными, 
ни справедливыми, ни заслуживающими доверия, 

в результате чего правительство Николаса Мадуро 
утратило свою демократическую легитимность.

Мы поддерживаем Хуана Гуайдо в его усилиях 
по организации проведения свободных, справед-
ливых и демократических президентских выборов. 
Европейский союз совместно со странами региона 
учредил международную контактную группу, при-
званную, в частности, создать необходимые усло-
вия для проведения в ближайшем будущем прези-
дентских выборов. Я призываю все заинтересован-
ные стороны продемонстрировать полную привер-
женность этой инициативе.

В этой связи Бельгия обеспокоена сообщениями 
об увеличении объема иностранной военной помо-
щи режиму Мадуро, назначение которой остается 
весьма неясным. Как я уже говорил, Бельгия высту-
пает за мирное урегулирование ситуации в Вене-
суэле, и присутствие иностранных сил безопасно-
сти не только не будет способствовать достижению 
этой цели, но и в корне противоречить ей.

В-третьих, мы призываем к обеспечению защи-
ты граждан Венесуэлы от всех форм насилия. Вене-
суэльский народ имеет право выражать свое мне-
ние, не опасаясь политических преследований. За-
пугивание представителей прессы и гражданского 
общества недопустимо. Бельгия настоятельно при-
зывает к полному уважению прав, закрепленных 
в Конституции, и к предоставлению иммунитета 
всем членам Национальной ассамблеи, включая его 
Председателя. Их гражданские права, свобода и фи-
зическая неприкосновенность должны соблюдаться 
при любых обстоятельствах. Они должны иметь 
возможность выполнять свои функции, не подвер-
гаясь запугиванию в какой бы то ни было форме.

В заключение я хотел бы поблагодарить стра-
ны региона за поддержку, которую они оказывают 
венесуэльским беженцев и мигрантам, особенно 
Колумбию, которую здесь сегодня представляет ее 
министр.

Г-н Ндонг Мба (Экваториальная Гвинея) (гово-
рит по-испански): Прежде всего я хотел бы поблаго-
дарить всех докладчиков за информацию, которую 
они предоставили нам в начале этого заседания.

Республика Экваториальная Гвинея вниматель-
но следит за развитием ситуации и ростом напря-
женности в Боливарианской Республике Венесуэ-
ла. Мы сожалеем о том, что ситуация продолжает 
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ухудшаться, и выражаем обеспокоенность в связи с 
тем, что, если ситуация будет развиваться нынеш-
ними темпами, мы вполне можем прийти к непри-
емлемому и нежелательному для венесуэльского 
народа и международного сообщества сценарию. Я 
хотел бы заявить, что Экваториальная Гвинея осуж-
дает все акты, которые могут поставить под угрозу 
уважение прав человека, что мы верим в свободу 
выражения мнений и что проведение всех мирных 
демонстраций должно быть разрешено при условии 
их организации в рамках соответствующих дей-
ствующих в стране законов.

Я подтверждаю приверженность нашей страны 
положениям Устава Организации Объединенных 
Наций и нормам международного права, в которых 
содержится категорический запрет на применение 
силы и требование уважать территориальную це-
лостность и суверенитет всех государств — членов 
Организации Объединенных Наций. Мы разделяем 
обеспокоенность Верховного комиссара Организа-
ции Объединенных Наций по делам беженцев в свя-
зи с тем, что гуманитарная ситуация в Венесуэле 
становится все более тяжелой.

Хотя мы высоко оцениваем своевременную и 
ощутимую поддержку стран региона и благород-
ную работу гуманитарных организаций, оказываю-
щих помощь 10 странам региона, в которых прожи-
вают миллионы венесуэльцев, необходимо, чтобы 
эти страны продолжали сохранять свои границы 
открытыми и ослабили ограничения на въезд. В 
этой связи и в качестве примера мы отмечаем уси-
лия по поощрению международной солидарности, 
которые Куба прилагала и продолжает прилагать, 
оказывая поддержку многим странам не только в 
своем регионе, но и в других регионах, в частно-
сти в Африке, в том числе моей собственной стране, 
Республике Экваториальная Гвинея, в таких обла-
стях, как здравоохранение и образование.

Мы столкнулись с настоящим кризисом, свя-
занным с беженцами и мигрантами. Около 4 мил-
лионов венесуэльцев покинули свою страну. В этой 
ситуации необходимо, руководствуясь Глобальным 
договором о беженцах, приложить дополнительные 
усилия по оказанию дальнейшей поддержки тем, 
кто покидает Венесуэлу, а также принимающим 
их странам. Мы также призываем заинтересован-
ные стороны к сотрудничеству для обеспечения 
того, чтобы при оказании гуманитарной помощи 

соблюдались положения, регулирующие гумани-
тарную помощь, и чтобы эта помощь доходила до 
нуждающихся без какой-либо дискриминации или 
различий.

Кроме того, мы по-прежнему убеждены в том, 
что, поскольку кризис является национальной про-
блемой Венесуэлы, наилучшим способом ее пре-
одоления являются диалог и переговоры между 
национальными политическими субъектами. В 
этой связи крайне важно, чтобы заинтересован-
ные стороны начали переговорный процесс, в ходе 
которого представители международных органи-
заций, особенно Организации Объединенных На-
ций и региональных и субрегиональных органи-
заций, выступали бы в качестве беспристрастных 
посредников.

Мы приветствуем «механизм Монтевидео», це-
лью которого является сохранение мира в Венесуэ-
ле на основе принципов невмешательства и мирно-
го урегулирования конфликта.

Мы считаем, что на фоне этой напряженной 
и неспокойной ситуации, все стороны, причем не 
только непосредственно вовлеченные, должны воз-
держиваться от заявлений или действий, которые 
могут толковаться как угроза применения силы, 
чтобы существенно не усугублять напряженность, 
которая может привести к эскалации насилия и 
причинению большего ущерба.

Наконец, я хотел бы вновь заявить, что кризис 
в Боливарианской Республике Венесуэла требует, 
чтобы все национальные и международные заин-
тересованные стороны уделяли первостепенное 
внимание интересам венесуэльского народа, а не 
личным или узкогрупповым интересам. Поэтому 
мы вновь настоятельно призываем политически за-
интересованные стороны активизировать усилия в 
поддержку проведения мирных переговоров и при-
нять добрые услуги Генерального секретаря для 
мирного урегулирования споров и поддержать во-
влечение учреждений Организации Объединенных 
Наций, а также региональных, и субрегиональных 
организаций в целях достижения продуктивного и 
устойчивого соглашения о политическом, экономи-
ческом и социальном укреплении Боливарианской 
Республики Венесуэла.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Генераль-



S/PV.8506 Ситуация в Боливарианской Республике Венесуэла 10/04/2019

22/35 19-10508

ного секретаря за участие в сегодняшнем заседа-
нии, а также вице-президента Соединенных Шта-
тов Америки г-на Майка Пенса. Я также благодарю 
всех докладчиков за представленную информацию.

Мы столкнулись с тревожным гуманитарным 
кризисом, последствия которого могут распростра-
ниться за границей Венесуэлы и соседних стран, 
если не принять срочные меры по его урегулирова-
нию. Нет никаких сомнений в том, что кризис отри-
цательно повлияет на региональную безопасность 
и стабильность, что затруднит сдерживание даль-
нейших политических и экономических послед-
ствий. Мы обеспокоены гуманитарной ситуацией 
в Венесуэле, население которой страдает от острой 
нехватки продовольствия, медикаментов, воды и 
электричества, поскольку все это является необхо-
димым для удовлетворения основных жизненных 
потребностей, и свидетельствует о тяжелой эконо-
мической ситуации и беспрецедентной инфляции. 
Все это привело в последние годы к значительному 
перемещению людей, большинство из которых жен-
щины и дети. Такое перемещение оказывает значи-
тельное экономическое и политическое давление на 
соседние страны и их способность предоставлять 
убежище и продовольствие перемещенным лицам.

Как сообщил г-н Лоукок, по данным Управле-
ния по координации гуманитарных вопросов, около 
3,5 миллиона венесуэльцев нашли убежище в 15 со-
седних странах, однако, еще 7 миллионов нужда-
ются в срочной гуманитарной помощи. Поэтому 
мы настоятельно призываем правительство Вене-
суэлы открыть контрольно-пропускные пункты 
на границе страны с целью обеспечить доставку 
гуманитарной помощи, включая продовольствие и 
медикаменты, максимальному числу нуждающихся 
в соответствии с международными принципами и 
нормами.

Мы вновь призываем все стороны в Венесуэле 
воздерживаться от провокационных мер и уделять 
приоритетное внимание национальным интересам 
страны с целью сохранить ее безопасность, ста-
бильность и в то же время содействовать удовлет-
ворению чаяний венесуэльского народа. Мы призы-
ваем эти стороны начать серьезный и всеобъемлю-
щий диалог, чтобы предотвратить кровопролитие 
и сохранить достоинство венесуэльского народа. 
Проведение такого диалога поможет устранить ко-
ренные причины кризиса и избавить Венесуэлу и 

страны региона от дальнейшего насилия и неста-
бильности. Мы поддерживаем все усилия, направ-
ленные на достижение мирного урегулирования 
кризиса.

В заключение Государство Кувейт вновь заяв-
ляет о твердой приверженности принципам Устава 
Организации Объединенных Наций, в которых со-
держится призыв к уважению государственного су-
веренитета и невмешательству во внутренние дела 
в соответствии со статьей 2 Устава Организации 
Объединенных Наций.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Наша делегация хотела бы отметить 
присутствие здесь Генерального секретаря г-на 
Антониу Гутерриша и ранее присутствовавшего на 
заседании вице-президента Соединенных Штатов 
Америки г-на Майка Пенса. Мы хотели бы поблаго-
дарить всех докладчиков, особенно г-на Лоукока и 
его замечательную команду в Венесуэле. Мы про-
сим его выразить нашу глубокую признательность 
и благодарность за отличную работу, выполняемую 
в Венесуэле, поскольку они направляют и предла-
гают столь необходимую помощь народу Венесуэ-
лы в условиях неопределенности и политических 
разногласий.

Международная солидарность является отли-
чительной чертой большинства развивающихся 
стран, в том числе Кубы. Ситуация в Венесуэле тре-
бует принятия Советом Безопасности конструктив-
ных и согласованных действий при решении как гу-
манитарных, так и политических проблем в стране.

Политическая ситуация и сохраняющиеся эко-
номические трудности в Венесуэле являются ре-
зультатом множества факторов, включая геополи-
тические трения. Поэтому требуется, чтобы Совет 
уделял особое внимание сложившейся гуманитар-
ной ситуации в Венесуэле и ее негативному воздей-
ствию на простых людей. В этой связи я хотел бы 
вновь подчеркнуть позицию Южной Африки в от-
ношении трех вопросов.

Во-первых, оказание гуманитарной помощи 
должно осуществляться согласно гуманитарным 
принципам гуманности, нейтральности, беспри-
страстности и независимости и в полном соответ-
ствии с резолюцией 46/182 Генеральной Ассамблеи. 
Эти принципы позволяют Совету действовать в 
других трудных ситуациях с целью оказания под-
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держки людям, нуждающимся в неотложной гу-
манитарной помощи. Именно этими принципами 
должен руководствоваться Совет при рассмотрении 
данного вопроса. Мы полностью согласны с Гене-
ральным секретарем в этом отношении. Совет не 
должен политизировать процесс оказания гумани-
тарной помощи.

Во-вторых, важно, чтобы эффективное и бес-
препятственное оказание гуманитарной помощи 
осуществлялось в условиях взаимодействия и со-
трудничества с правительством Венесуэлы, что 
является подтверждением соблюдения основопо-
лагающих принципов государственного сувере-
нитета, закрепленных в Уставе Организации Объ-
единенных Наций. Поэтому необходимо признать 
существующие структуры в Венесуэле и работать 
с ними, чтобы не создавать параллельные структу-
ры, которые также могут обострить напряженность 
в этой стране.

И, наконец, в-третьих, как рекомендовал г-н 
Лоукок, предоставление гуманитарной помощи 
должно быть основано на адекватной и точной 
оценке потребностей, чтобы на основании это-
го предоставить надлежащую поддержку, а кроме 
того, абсолютно недопустимо, чтобы гуманитарные 
действия использовались в качестве предлога для 
обострения напряженности, включая возможность 
военного вмешательства.

В этой связи Южная Африка настоятельно при-
зывает все стороны уважать необходимость бес-
пристрастности, нейтральности и независимости 
при оказании гуманитарной помощи Венесуэле. Мы 
также призываем международное сообщество под-
держать поставку гуманитарной помощи по линии 
учреждений Организации Объединенных Наций. 
Мы с большим удовлетворением можем сказать, 
что мы увеличили численность персонала до более 
400 человек. Мы надеемся, что число гуманитарных 
работников в Венесуэле будет еще больше увеличе-
но и что Организация Объединенных Наций рас-
ширит свое присутствие в соседних странах. Чтобы 
содействовать столь необходимому нейтралитету 
и беспристрастности при оказании гуманитарной 
помощи Венесуэле, работу в этом направлении нам 
нужно также проводить через другие международ-
ные организации, такие как Международный коми-
тет Красного Креста.

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне присоединиться к 
другим ораторам и поблагодарить сегодняшних 
докладчиков.

В своем выступлении я остановлюсь на трех 
моментах, связанных с гуманитарной ситуацией. Я 
думаю, что сегодня нам нужно сосредоточить наше 
внимание именно на ней.

Во-первых, мы глубоко обеспокоены ухудше-
нием гуманитарной ситуации, за которой мы вни-
мательно следим. Как мы слышали в ходе сегод-
няшнего брифинга, народ Венесуэлы сталкивается 
со многими трудностями. Их ни в коем случае нель-
зя игнорировать. Факты также говорят о том, что 
миллионы беженцев пересекают границу с нега-
тивными последствиями для соседних стран, и этот 
вопрос также необходимо решить. Мы благодарим 
страны, которые принимают этих беженцев. Мы 
полностью поддерживаем усилия, которые Орга-
низация Объединенных Наций прилагает для ока-
зания гуманитарной помощи с целью облегчения 
трудностей, с которыми сталкивается народ Вене-
суэлы. Разумеется, мы также поддерживаем работу, 
которую проделывает Управление по координации 
гуманитарных вопросов. Я принял к сведению три 
вопроса, которые заслуживают внимания Совета 
и которые были должным образом изложены за-
местителем Генерального секретаря г-ном Марком 
Лоукоком. Я искренне благодарю его за это.

Я надеюсь, что многим странам, представлен-
ным в этом зале, бедственное положение венесу-
эльского народа небезразлично и что они имеют 
наилучшие намерения. Однако одних благих на-
мерений недостаточно. Неважно, как оказывается 
помощь. Страны должны направлять свою помощь 
системе Организации Объединенных Наций, кото-
рая является беспристрастной и пользуется довери-
ем венесуэльского народа. Самое главное состоит в 
том, чтобы помощь доходила до тех, кто действи-
тельно в ней нуждается, — до народа Венесуэлы.

Для Организации Объединенных Наций на-
стало время, координируя процесс предоставления 
международной помощи, вновь сыграть решающую 
роль не только в оказании добрых услуг, но и как 
надежному защитнику человечества. Организация 
Объединенных Наций имеет для этого мандат и 
опыт, ведь в ее Уставе указывается:
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«Осуществлять международное сотрудниче-
ство в разрешении международных проблем 
экономического, социального, культурного и 
гуманитарного характера».

Мы настоятельно призываем все стороны при оказа-
нии помощи руководствоваться резолюцией 46/182 
Генеральной Ассамблеи и принципами гуманности, 
нейтралитета, беспристрастности и независимости. 
Многие уже говорили об этих принципах. Такая 
помощь не должна преследовать никаких полити-
ческих целей и должна предоставляться с учетом 
потребностей в тесной координации с венесуэль-
ским правительством и при полном уважении суве-
ренитета и территориальной целостности страны. 
Безусловно, необходимо также создать условия для 
успешного оказания гуманитарной помощи нужда-
ющемуся населению. Мы высоко оцениваем предо-
ставление гуманитарному персоналу в Венесуэле 
полного доступа. Гуманитарную помощь следует 
также оказывать беженцам в соседних странах.

Теперь я перехожу к моему второму моменту 
— к необходимости проведения диалога. Индоне-
зия вновь заявляет, что диалог является ключевым 
фактором, способным создать наилучшие условия 
для беспрепятственного потока гуманитарной по-
мощи. Поэтому для урегулирования всей ситуации 
в Венесуэле мы хотели бы вновь настоятельно при-
звать все стороны уделять приоритетное внимание 
диалогу и воспользоваться добрыми услугами Ге-
нерального секретаря, направленными на содей-
ствие урегулированию кризиса. В этой связи мы 
призываем страны, имеющие влияние на стороны, 
сыграть свою позитивную роль. Индонезия твердо 
убеждена в том, что решение должно быть найде-
но мирным путем на основе диалога между всеми 
заинтересованными сторонами, включая вариант, 
предусмотренный в главе VI Устава Организации 
Объединенных Наций.

В-третьих, члены Совета Безопасности должны 
делать все возможное для того, чтобы не закрывать, 
а открывать пути, ведущие к конструктивному и 
мирному урегулированию нынешней ситуации. 
Совет Безопасности уже трижды собирался для об-
суждения ситуации в Венесуэле, однако до сих пор 
он не смог улучшить положение в этой стране. И се-
годня — это еще один печальный для Совета день. 
Руководствуясь принципами Устава, Совет должен 
выполнить свои обязанности и оказать Венесуэле 

помощь в стабилизации положения и восстановле-
нии нормальной жизни. Он должен выступать еди-
ным фронтом. Гуманитарная проблема, возникшая 
в результате экономических и политических труд-
ностей, не может быть решена до тех пор, пока Со-
вет не преодолеет свои разногласия. Следуя наци-
ональному девизу Индонезии «Единство в много-
образии», Совет, будучи многообразным с точки 
зрения позиций, тем не менее должен быть единым 
в своих действиях на благо всего человечества. Да-
вайте покажем народу Венесуэлы, что Совет Без-
опасности может быть и будет единым! Давайте по-
кажем, что мы заботимся об этом народе и не оста-
вим его в минуты отчаяния и безысходности!

Я вспоминаю слова Дага Хаммаршельда о том, 
что «Организация Объединенных Наций была соз-
дана не для того, чтобы привести человечество в 
рай, а для того, чтобы спасти его от ада». Индоне-
зия настоятельно призывает Совет Безопасности 
действовать сообща и решительно, с тем чтобы 
стоять на правильной стороне истории — стороне 
мира для Венесуэлы. Я поддерживаю обращенный 
к нам призыв заместителя Генерального секретаря 
г-на Марка Лоукока отделить гуманитарные цели 
от политических. Сейчас не время искать виновных 
и клеймить их позором. Давайте сосредоточимся на 
спасении жизней и на многочисленных детях Вене-
суэлы, с тем чтобы у них было лучшее будущее. Я 
должен сказать, что после моего последнего высту-
пления в Совете по этому вопросу (см. S/PV.8476) 
мне звонили простые жители Каракаса, которые 
не только благодарили нас за наше заявление, но 
и напоминали, что мы все здесь, в Совете, должны 
оставить в стороне наши разногласия и подумать 
обо всем народе Венесуэлы. Мы открыли занавес в 
Совете Безопасности, теперь давайте откроем наши 
сердца и разберемся с положением в Венесуэле.

Г-н Левицкий (Польша) (говорит по-английски): 
Позвольте мне поблагодарить докладчиков за их 
ценный и информативный вклад в сегодняшнюю 
дискуссию. Выступления наших докладчиков на-
глядно продемонстрировали всем нам серьезность 
гуманитарной ситуации, которую в срочном поряд-
ке необходимо урегулировать, чтобы помочь наро-
ду Венесуэлы.

Нет сомнений в том, что венесуэльский народ 
сталкивается с острым гуманитарным кризисом, 
вызванным деятельностью человека, коррупцией и 



19-10508 25/35

10/04/2019 Ситуация в Боливарианской Республике Венесуэла S/PV.8506

неэффективным управлением. Кроме того, кризис 
и страдания народа Венесуэлы продолжают усугу-
бляться из-за отказа режима Николаса Мадуро пре-
доставить доступ в страну, которая так остро нуж-
дается в гуманитарной помощи. Реальность на ме-
стах говорит сама за себя. Сектор здравоохранения 
находится в состоянии полного развала. Нехватка 
продовольствия и медикаментов носит регулярный, 
а не спорадический характер. Широко распростра-
ненное среди детей недоедание, рост младенческой 
и материнской смертности, возобновление считаю-
щихся давно искорененными инфекционных забо-
леваний не должны происходить в стране, которая 
располагает всеми необходимыми для процветания 
природными и людскими ресурсами, и должна, по 
своей статистике, лидировать во всех социально-
экономических категориях. Еще хуже то, что пра-
вительство не только не в состоянии решить эти 
проблемы, но и способствует углублению кризиса, 
отрицая его масштабы и отказываясь от предложе-
ний о помощи.

Позвольте мне также поблагодарить г-жу Кэт-
лин Пейдж за представление доклада Университета 
Джонса Хопкинса. Содержащиеся в нем выводы мы 
считаем весьма тревожными.

Нынешний гуманитарный кризис в Венесуэ-
ле особенно негативно сказывается на женщинах 
и девочках, которые в большинстве конфликтов и 
кризисов являются наиболее уязвимыми группами. 
Торговля женщинами для сексуальной эксплуата-
ции и принудительного труда расширяется во всем 
регионе. Кроме того, женщины в Венесуэле сталки-
ваются с дополнительными проблемами и рисками, 
включая рост сексуального и гендерного насилия, 
нехватку предметов женского обихода и высокий 
уровень материнской смертности.

Многое еще предстоит сделать для удовлетво-
рения крайне неотложных потребностей, и в ны-
нешних критических обстоятельствах представите-
ли всего политического спектра Венесуэлы в своих 
действиях должны ориентироваться на интересы 
венесуэльского народа. Но сначала нынешний ре-
жим должен признать сам факт наличия проблемы 
и дать разрешение на ввоз гуманитарной помощи в 
Венесуэлу.

В настоящее время все больше и больше людей 
— по 5000 человек ежедневно — пересекают гра-
ницы вслед за более чем тремя миллионами вене-

суэльцев, уже уехавших из страны, в которой оста-
лись те, кто не хочет или не может уехать, несмотря 
на то, что им приходится жить в крайне неблаго-
приятных условиях. Совет не может оставаться без-
участным перед лицом кризиса, который оказывает 
столь пагубное воздействие на мир и безопасность 
в регионе.

Мы высоко оцениваем усилия стран Латинской 
Америки по проведению политики открытых две-
рей и оказанию помощи беженцам. Друг познается 
в беде. Выражаем благодарность правительствам и 
народам Перу, Колумбии, которую сегодня пред-
ставляет министр иностранных дел этой страны, и 
Эквадора, а также других соседних стран за щедрое 
гостеприимство, оказанное народу Венесуэлы.

В стремлении сосредоточиться на гуманитар-
ных аспектах брифинга мы не должны упускать из 
виду политическую подоплеку венесуэльского кри-
зиса. В этой связи двумя ключевыми аспектами, ко-
торые требуют рассмотрения, являются верховен-
ство права и легитимность. С учетом стоящих пе-
ред нами многогранных задач и отсутствия в насто-
ящее время политического диалога Польша считает 
Национальное собрание Венесуэлы единственным 
органом с демократическим мандатом, полученным 
по итогам свободных, справедливых и честных вы-
боров. Необходимо учитывать и уважать позицию 
Национального собрания и его председателя Хуана 
Гуайдо. Мы вновь призываем в полной мере ува-
жать его конституционные прерогативы и иммуни-
тет всех членов Национального собрания, включая 
его председателя. Призываем также уважать прин-
ципы демократии и верховенства права и основные 
права и свободы, включая свободу собраний. Мы 
также призываем воздерживаться от насилия.

Главная задача на политическом направлении 
нынешнего кризиса состоит в том, чтобы при всей 
международной поддержке гарантировать мирный 
характер переходного процесса. Мы убеждены в 
том, что многомерный кризис в Венесуэле может 
быть урегулирован только политическими, демо-
кратическими и мирными средствами и что восста-
новить демократию можно на основе проведения 
свободных, транспарентных и честных президент-
ских выборов. Мы поддерживаем инициативы как 
Европейского союза, так и Группы Лимы по поис-
ку путей выхода из острого кризиса, который но-
сит прежде всего политический характер, но имеет 
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тяжелые экономические и гуманитарные послед-
ствия для народа Венесуэлы. Поэтому наш долг — 
сделать все возможное для удовлетворения самых 
острых гуманитарных потребностей и уменьшения 
людских страданий. Мы должны поддержать ве-
несуэльцев в их стремлении к достойной жизни в 
демократической и процветающей стране. Времени 
мало, и нельзя оставаться равнодушным к чужой 
беде.

Наконец, мы настоятельно призываем нынеш-
ний режим в Венесуэле уважать и в полной мере 
защищать свободу средств массовой информации, 
в том числе обеспечивать охрану и безопасность 
журналистов. Мы решительно осуждаем случаи 
насильственных нападений и актов запугивания 
как в отношении иностранных, так и в отношении 
отечественных журналистов. По факту каждого по-
добного случая должно проводиться тщательное 
независимое расследование.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Наша делегация также хотела бы с удовлетворени-
ем отметить участие в сегодняшнем заседании Ге-
нерального секретаря Организации Объединенных 
Наций и вице-президента Соединенных Штатов. 
Мы благодарим ораторов за их содержательные 
брифинги по гуманитарной ситуации в Венесуэле.

Делегация Кот-д’Ивуара, пристально следящая 
за событиями в Венесуэле, с сожалением отмечает, 
что страна находится в политическом и институ-
циональном тупике. Политическая напряженность 
серьезно сказывается на и без того сложной эко-
номической ситуации и усугубляет гуманитарный 
кризис, характеризующийся ухудшением ситуации 
в области здравоохранения и ситуации с продо-
вольствием, влияние которого ощущается на субре-
гиональном уровне. В общей сложности, по данным 
гуманитарных учреждений, семь миллионов вене-
суэльцев, или почти четверть населения Венесуэ-
лы, нуждаются в продовольствии и медицинской 
помощи. Из них около 3,4 миллиона человек нашли 
убежище в соседних странах.

Чрезвычайная гуманитарная ситуация в Вене-
суэле требует более активного участия нашего Со-
вета в обеспечении надлежащего реагирования на 
нынешние потребности миллионов нуждающихся, 
а также соблюдения принципов международного 
гуманитарного права. В этой связи наша делегация 
считает, что Организация Объединенных Наций 

с учетом ее руководящей роли и большого опы-
та работы в гуманитарной области должна играть 
ведущую роль в мобилизации своих специализи-
рованных учреждений и координации помощи со 
стороны международного сообщества. Поэтому не-
обходимо наладить тесное сотрудничество и взаи-
модействие между венесуэльскими властями, спе-
циализированными учреждениями Организации 
Объединенных Наций и всеми международными 
партнерами для мобилизации ресурсов, необхо-
димых для удовлетворения потребностей людей и 
обеспечения безопасного и беспрепятственного гу-
манитарного доступа к нуждающемуся населению.

Наша страна напоминает, что все стороны в 
конфликте должны уважать права человека и со-
блюдать нормы международного гуманитарного 
права. Мы также приветствуем выдачу Красным 
Крестом разрешения на распределение чрезвычай-
ной помощи и благодарим соседние страны за их 
солидарность с венесуэльским народом.

В заключение Кот-д’Ивуар вновь заявляет о 
своей последовательной позиции в поддержку мир-
ного урегулирования кризиса. Исходя из этой пози-
ции мы вновь настоятельно призываем все стороны 
начать откровенные переговоры в целях урегулиро-
вания кризиса.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
выступлю с заявлением в своем качестве предста-
вителя Германии.

Во-первых, позвольте мне продолжить тему, за-
тронутую нашим коллегой из Индонезии, указав-
шим на то, что сегодня печальный день для Совета. 
Я не согласен с такой точкой зрения. Я считаю, что 
сегодняшняя дискуссия, которую мы как председа-
тельствующая делегация хотели бы сосредоточить 
на гуманитарной ситуации, дает повод для опти-
мизма. Я верю, что по результатам сегодняшнего 
заседания мы сможем добиться большего на гума-
нитарном фронте.

Поэтому я хотел бы поблагодарить докладчи-
ков за их весьма впечатляющие заявления. Наши 
российские коллеги поставили под сомнение обо-
снованность их суждений. Возможно, позже они 
смогут указать, что послужило основанием для та-
кого вывода.

Наш российский коллега сравнил ситуацию со 
вспышкой кори в Нью-Йорке с аналогичной ситу-
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ацией в Венесуэле. Однако между ними есть одно 
важное различие. В Нью-Йорке родители, желаю-
щие привить своих детей, могут пойти в аптеку и 
получить вакцину. А если бы венесуэльские роди-
тели попытались найти вакцину от кори в аптеках 
Каракаса, то их поиски не увенчались бы успехом.

В этой связи я хотел бы также продолжить 
мысль нашего бельгийского коллеги, затронувше-
го проблему оружия. Думаю, что сегодня поставки 
военного оружия нужны Венесуэле в последнюю 
очередь. Сейчас венесуэльцы нуждаются в гумани-
тарной и медицинской помощи.

В свете сказанного нашим индонезийским кол-
легой я хотел бы призвать нашего коллегу из Вене-
суэлы признать масштабы гуманитарного кризиса, 
охватившего всю его страну, и разрешить деятель-
ность гуманитарных организаций на территории 
страны. Работникам гуманитарных организаций 
нужен доступ в страну, чтобы иметь возможность 
оказать помощь. Как напомнил нам наш француз-
ский коллега, при оказании гуманитарной помощи 
следует руководствоваться принципами гуманно-
сти, нейтралитета, беспристрастности и независи-
мости. Подобно всем остальным мы обеспокоены 
политизацией вопроса о гуманитарной помощи. Это 
противоречит самой сути гуманитарного мандата.

Многие выступавшие упомянули также о мас-
совом исходе венесуэльцев из своей страны. При-
соединяюсь к почти всем присутствующим за этим 
столом и также выражаю солидарность Германии 
и ее соседям и отмечаю работу Перу, Эквадору и 
Колумбии, в частности министра иностранных дел 
Колумбии. Я хотел бы также воздать должное стра-
нам региона за их стремление координировать свои 
меры реагирования на гуманитарный кризис. Это 
крупнейший кризис беженцев за всю историю Ла-
тинской Америки.

Скажу пару слов о политическом урегулиро-
вании — нам остро нужен мирный политический 
процесс. Все субъекты должны проявлять сдер-
жанность, воздерживаться от применения силы и 
уважать права человека. Мы поддерживаем свобод-
ные, транспарентные и заслуживающие доверия 
президентские выборы, организованные под руко-
водством временного президента Хуана Гуайдо. Ев-
ропейский союз готов также оказывать помощь по 
линии Международной контактной группы.

В заключение хочу сказать, что мы не должны 
бросать народ Венесуэлы в беде.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Председатель (говорит по-английски): Предста-
витель Российской Федерации попросил слова для 
дополнительного заявления.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Я 
буду очень краток. Хочу прояснить ситуацию с 
вакцинами. Я лишь хотел сказать, что правитель-
ство Венесуэлы было готово купить вакцины, но у 
него украли деньги, которые, как мы уже сказали, 
лежали в том числе в британских и американских 
банках.

Все очень просто. Вы сначала создаете про-
блему, а потом предлагаете ее решать. Просто для 
пояснения.

Председатель (говорит по-английски): Предста-
витель Соединенного Королевства попросил слова 
для дополнительного заявления.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, я знаю, что 
Вы не хотите затягивать это обсуждение. Я не хочу 
вступать в перепалку, но деньги не были украдены 
из британского банка. Очень важно, чтобы мы ис-
правляли такие ложные утверждения.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово представителю Венесуэлы.

Г-н Монкада (Боливарианская Республика 
Венесуэла) (говорит по-испански): Для начала мы 
должны отреагировать на множество лживых за-
явлений, с которыми здесь выступил Вице-прези-
дент Соединенных Штатов Америки, хотя вообще 
мы должны были обсуждать гуманитарную ситу-
ацию. Я обязан прояснить эти вопросы для между-
народного сообщества, народа Венесуэлы и средств 
массовой информации. Он солгал, сказав, что вчера 
весь регион, объединившись, исключил представи-
теля Боливарианской Республики Венесуэла из Ор-
ганизации американских государств. Это неправда. 
Его дезинформировали. Пусть разберется со свои-
ми юристами. В своем навязчивом стремлении ор-
ганизовать государственный переворот в Венесуэле 
и привести к власти марионеточное правительство, 
которое служило бы интересам Соединенных Шта-
тов и разграбило бы богатства нашей родины, вчера 
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они переступили через Устав этой организации, ко-
торый эквивалентен Уставу Организации Объеди-
ненных Наций. Они исказили правовые нормы до 
такой степени, что утвердили не исключение пред-
ставителя Боливарианской Республики Венесуэла, 
а включение в состав Организации одного из пред-
ставителей Национальной ассамблеи. То, что они 
сделали вчера, абсурдно с правовой точки зрения, 
поскольку Организация американских государств, 
как и Организация Объединенных Наций — это ор-
ганизация государств, а не законодательных ассам-
блей. Единственным государством, представлен-
ным в этой организации, является Боливарианская 
Республика Венесуэла. Поэтому Боливарианская 
Республика Венесуэла не была исключена из этой 
организации. Сейчас в их рядах состоит странный 
человек. Никто не понимает, что он будет делать, 
поскольку он представляет не Боливарианскую Ре-
спублику Венесуэла, а Национальную ассамблею. 
Именно это прописано в резолюции. Так что он 
лжет.

Я говорю это потому, что Соединенные Штаты 
прикрываются этой ложью, намереваясь навязать 
свой курс действий другим государствам — чле-
нам Организации Объединенных Наций в попытке 
убедить их привести к власти в нашей стране ма-
рионеточное правительство, а также убедить их в 
том, что Организация Объединенных Наций пред-
ставляет собой клуб друзей Соединенных Штатов. 
Если его послушать, то получается, что здесь могут 
находиться только друзья Соединенных Штатов, те, 
кто служат их интересам и верят в доктрину Монро, 
которая представляет собой ничто иное как расист-
скую стратегию более чем 200-летней давности, 
когда Соединенные Штаты были рабовладельче-
ским государством, и которую, по их мнению, мож-
но продвигать и сегодня в вопросах, касающихся 
международного права. Однако в международном 
праве нет никаких оснований для подобных дей-
ствий. Мы уверены, что если Соединенные Шта-
ты попробуют применить ту же уловку, к которой 
они прибегли вчера в Организации американских 
государств, здесь, в Генеральной Ассамблее, то по-
терпят неудачу. Мы в этом уверены. И, прежде чем 
двинуться дальше, мы хотели бы ответить на эти 
слова. Нам также угрожают нам войной — дескать, 
«мы рассматриваем все варианты». На каком пра-
вовом основании та или иная страна может сидеть 
за столом в Совете Безопасности, угрожая другой 

стране войной? Совету Безопасности следует рас-
смотреть также и этот вопрос.

Что же касается рассматриваемой темы, то гу-
манитарная ситуация в Венесуэле должна быть 
урегулирована, однако если мы ошибемся в диа-
гнозе, то мы ошибемся и в выборе лечения. Как 
уже было сказано, ситуация действительно носит 
рукотворный характер. Я хотел бы упомянуть то, 
чего сказано не было, в том числе ни одним из трех 
докладчиков — и должен сказать, они очень опе-
ративно собирают данные даже о самых крошеч-
ных неправительственных организациях, при этом 
даже ни разу не побывав в Венесуэле, что касается 
и г-на Стейна. Он человек многоопытный, но ког-
да речь заходит о правительстве Боливарианской 
Республики Венесуэла он превращается в слепца. 
При этом он нормально настроен по отношению к 
диктаторскому правительству Гватемалы и встре-
чается с его представителями. Однако с нами он не 
будет встречаться и пытаться узнать, какова ны-
нешняя ситуация, несмотря на то, что мы неодно-
кратно его приглашали.

Подобно большинству членов Совета Безопас-
ности никто из трех докладчиков не признает, что 
действия людей, приведшие к такой ситуации, яв-
ляются частью плана по уничтожению целой стра-
ны — плана, руководит которым правительство Со-
единенных Штатов и Соединенного Королевства, 
пытающиеся добиться удушения национальной 
экономики, причинить как можно больше страда-
ний людям, подорвать способность нашей страны 
обеспечивать свои нужды, а в конечном счете — 
добиться краха государства, который позволил бы 
осуществить иностранное военное вмешательство, 
прикрываясь извращенным предлогом ответствен-
ности по защите — отговоркой, которая всегда ис-
пользовалась в качестве оправдания колониальных 
вторжений в страны, обладающие запасами нефти. 
Это гигантский бесчеловечный эксперимент по 
обкатке средств нетрадиционной войны, политика 
расчетливой жестокости и массовых нарушений 
прав человека вплоть до совершения преступлений 
против человечности, проводимые с единственной 
целью оправдать свержение правительства и раз-
грабление страны путем создания подчиненного 
местного правительства и, как это происходит в на-
шем случае, с использованием расистской идеоло-
гии 200-летней давности, то есть печально извест-
ной доктрины Монро.
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Делегаты могут подумать, что я преувеличи-
ваю. Но давайте послушаем, что говорят сами пре-
ступники. Можете не слушать меня — послушайте, 
что говорят они сами. В январе прошлого года, то 
есть больше года назад, Государственный департа-
мент заявил:

«Кампания по оказанию давления приносит 
свои плоды... сейчас мы наблюдаем... полный 
экономический коллапс в Венесуэле. Так что 
наша политика работает, наша стратегия рабо-
тает, и мы собираемся ее придерживаться ее и 
далее».

В октябре прошлого года посол Соединенных 
Штатов Уильям Браунфилд заявил:

«Мы должны считать это агонией, и понимать, 
что эта трагедия будет продолжаться до тех 
пор, пока не достигнет финала... и если мы мо-
жем как-то ускорить этот процесс, то мы долж-
ны сделать именно это, понимая, что это ос-
ложнит жизнь миллионов людей, которые уже 
сейчас с трудом получают пищу и лекарства... 
Мы не можем делать это и притворяться, что не 
будет никаких последствий. Нам предстоит не-
простой выбор. Желаемая цель оправдывает это 
суровое наказание».

Вслушайтесь — это не слова дипломата или гу-
манитарного работника. Это слова психопата. Про-
сто слов нет, насколько это жестоко и бесчеловечно. 
Речь идет о международном преступлении. Он ска-
зал, что это суровое наказание для всего венесуэль-
ского народа — именно так и никак иначе.

Сенатор Марко Рубио, вожак государственного 
переворота в Венесуэле, заявил:

«В ближайшие несколько недель в Венесуэле 
начнется период таких страданий, с которыми 
не сталкивалась ни одна страна нашего полу-
шария во всей современной истории». 

Двадцать второго марта г-н Джон Болтон, печально 
известный в этой Организации, сделал следующее 
омерзительное заявление: 

«С экономической точки зрения мы поступа-
ем с режимом точно так же, как Дарт Вейдер в 
“Звездных войнах”, когда он сжимает кому-то 
горло».

Это его слова, не мои. Они преднамеренно раз-
рушают нашу экономику, систематически проводят 
политику агрессии с применением финансовых ин-
струментов, используя неоправданное давление и 
свое доминирующее положение на рынке с целью 
оказания влияния на банковский сектор, частные 
предприятия и другие страны, занимающиеся за-
конной торговлей с Венесуэлой, в том числе при-
меняя методы вымогательства в отношении учреж-
дений Организации Объединенных Наций, — и все 
это делается для отчуждения нашей страны от меж-
дународной торговой и финансовой системы.

Если бы венесуэльское правительство действи-
тельно, как уже не раз утверждали в этом зале в по-
токе многочисленных лживых заявлений, убивало 
свой собственный народ, то зачем тогда эта группа 
стран использует методы массового вымогатель-
ства, которые лишь усугубляют страдания людей? 
Зачем это нужно, если мы, по их словам, уже и без 
того губим свой собственный народ? Это ложь — в 
действительности они сами добиваются социально-
го взрыва в нашем обществе. Мы хотим лишь мира 
и благополучия для нашего народа. Это они хотят 
довести положение в нашем обществе до точки ки-
пения, чтобы оправдать свое вторжение. В рамках 
этого плана они используют разрушительный по-
тенциал банков, страховых компаний и судоходной 
системы, который сопоставим с потенциалом ору-
жия массового уничтожения, но при этом те, кто 
несет ответственность за страдания людей, пользу-
ются безнаказанностью и не подвергаются даже мо-
ральному осуждению, которого они заслуживают.

Джон Болтон заявил: «Мой совет банкирам.... 
брокерам... и другим предприятиям: не имейте дела 
с венесуэльским золотом или нефтью». Г-н Эллиот 
Абрамс, также печально известный благодаря сво-
им действиями в Никарагуа и на Ближнем Востоке, 
где он планировал убийства тысяч человек, заявил:

«Мы вводим наши санкции. Как поступает ре-
жим? Она пытается найти другие способы обой-
ти их. Он пытается найти новых клиентов. Он 
пытается найти новые источники импорта. Как 
мы поступаем тогда? Мы внимательно следим 
за ситуацией и движением судов, видим, как 
заключаются новые контракты с новыми ком-
паниями, и затем мы проводим беседы с грузо-
отправителями, или с нефтепереработчиками, 
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или с правительствами, и говорим им, что им 
не следует так поступать. Вот что мы делаем». 

Это слова г-на Абрамса, которого некоторые 
пытаются изобразить филантропом. 

Одним из отвратительных аспектов этой пре-
ступной политики массового уничтожения являет-
ся то, что она неразрывно связана с мародерством 
и разграблением. Она лишает наш народ основных 
благ, что приводит к невыразимым страданиям и 
буквально лишает венесуэльский народ десятков 
миллиардов долларов. Прибыль от деятельности 
наших нефтеперерабатывающих заводов конфи-
скуется и используется для погашения задолжен-
ностей компаний, дружественных правительству 
Трампа. Эти друзья правительства Трампа явля-
ются держателями венесуэльской задолженности 
по облигационному займу, которую им запрещено 
продавать третьим лицам, и потому они получают 
специальные разрешения от министерства финан-
сов на изымание своей прибыли из доходов наших 
нефтеперерабатывающих заводов, похищенных у 
народа Венесуэлы.

В настоящее время они планируют возло-
жить на страну задолженность в размере более 
70 млрд долл. США, о чем только что было объ-
явлено в совместном заявлении с Международным 
валютным фондом. Эти 70 млрд долл. США будут 
использованы для погашения незаверенных долго-
вых обязательств, возникших в результате непро-
зрачных финансовых переговоров с друзьями пра-
вительства Соединенных Штатов. Нельзя также за-
бывать и о Банке Англии, который украл у нашего 
народа золото стоимостью 1,2 млрд долл. США под 
предлогом того, что он не признает президента Ни-
коласа Мадуро.

Удивительно, что, когда мы в последний раз 
подняли этот вопрос (см. S/PV.8476), британский 
представитель заявил, что это не соответствует 
действительности и что дело в отмывании денег. 
Это попросту невозможно, поскольку это золо-
то хранится в этом банке уже более 30 лет, и его 
происхождение им известно. Помимо того, что нам 
пришлось ждать ответа на наш запрос более двух 
лет, они поддержали марионеточное правительство 
— венесуэльскую оппозицию, заявив, что соблюда-
ют санкции, введенные Соединенными Штатами, и 
следуют распоряжению британского правительства 
признать это марионеточное правительство. Дове-

рие к Банку Англии как нейтральной и прозрачной 
организации было полностью подорвано. Его ав-
торитет полностью утрачен, от него не осталось и 
следа. Это учреждение работает на правительство 
Трампа и правительство Великобритании. Это ко-
лониальная сила, которая ведет себя не лучше, чем 
английские пираты два века назад. 

Такова реальная причина того положения, в ко-
тором оказался венесуэльский народ. Другой при-
чины не существует. Да, наш народ страдает, одна-
ко наше правительство — как может подтвердить 
Генеральный секретарь и руководитель аппарата, с 
которой я встречаюсь почти каждую неделю — ак-
тивно сотрудничает с системой Организации Объ-
единенных Наций в целях увеличения числа про-
ектов сотрудничества, а также объема и потенциа-
ла этих программ, особенно в таких областях, как 
здравоохранение, продовольствие, образование, 
электроснабжение и транспорт. 

Кстати говоря, г-н Председатель, если бы Вы 
были лучше осведомлены о ситуации в Венесуэле, 
то Вам, безусловно, было бы известно, что в Вене-
суэле доступны прививки и что благодаря нашему 
сотрудничеству с Панамериканской организацией 
здравоохранения ситуация в отношении малярии, 
кори и дифтерии значительно улучшилась. Если Вы 
и дальше продолжите приводить данные двух- или 
трехлетней давности или такие данные, которые со-
держались в выступлении сегодняшней докладчи-
цы, то Вы будете, тем самым, вводить обществен-
ность в заблуждение. В настоящий момент в Вене-
суэле доступны прививки, и в результате такого со-
трудничества ситуация в этой области улучшилась 
за последние два года.

То же касается и нашего сотрудничества с Меж-
дународным Комитетом Красного Креста, с Прези-
дентом которого президент нашей страны Нико-
лас Мадуро встретился вчера в Каракасе, для того 
чтобы добиться прогресса в создании прямого ме-
ханизма, который будет способствовать оказанию 
действительно нейтральной, независимой и беспри-
страстной помощи. То же самое можно сказать и о 
дружественных странах, которые оказывают нам 
помощь на мирной основе в условиях полного ува-
жения нашего суверенитета.

Одним из главных факторов, который недооце-
нили те, кто ведет войну против Венесуэлы, явля-
ется сила духа нашего народа, которая лишь креп-
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нет перед лицом трудностей. Цель этого зловещего 
разрушительного эксперимента — доказать, что 
экономические преступления действительно рабо-
тают, что дух народов можно сломить и заставить 
их подчиниться воле иностранных угнетателей. 

Но они ошибаются насчет Венесуэлы. Кол-
лективные страдания, которые они действительно 
причиняют нам, лишь заставляют наш народ спло-
титься еще больше. Несмотря на все призывы к го-
сударственному перевороту, наши боливарианские 
национальные вооруженные силы по-прежнему 
выполняют свой воинский долг и более едины с 
нашим народом, чем когда-либо ранее. Наш народ 
оказывает сопротивление, и наши рабочие реагиру-
ют на тайные нападения и акты саботажа, направ-
ленные против наших объектов жизненно важной 
инфраструктуры, проявляя такую дисциплину и 
скорость реакции, о которых агрессоры и не подо-
зревали. Да, мы испытываем боль и страдания, но 
все это не приводит к разжиганию гражданской во-
йны, как им бы хотелось. Сегодня наш народ пода-
ет всему миру пример того, как нужно бороться за 
мир и единство.

Логично было бы предположить, что все те, кто 
утверждает, что крайне заинтересован в облегче-
нии ситуации в Венесуэле, признают и поддержат 
усилия нашего правительства по преодолению 
трудностей, вызванных данной агрессией. Однако 
сегодня мы сталкиваемся с новой волной экономи-
ческого вымогательства, которое перекрывает фи-
нансовые потоки между нашей страной и внешним 
миром, а также вредит нашему сотрудничеству с 
учреждениями Организации Объединенных На-
ций, которые до сих пор не могут найти способ по-
лучить наши средства и направить нам поставки, 
необходимые для удовлетворения потребностей на-
шего народа.

Почему это происходит? Потому что прави-
тельство Трампа проводит кампанию террора про-
тив любых коммерческих или финансовых струк-
тур, которые имеют отношение к венесуэльским 
деньгам. У нас есть средства; мы никого ни о чем 
не просим. У нас есть средства, однако правитель-
ство Трампа терроризирует экономические субъ-
екты, чтобы те даже не прикасались к этим день-
гам. То, чем занимаются Соединенные Штаты, не 
имеет никакого отношения к гуманитарной помо-
щи; это тайная операция, проводимая без согласия 

Венесуэлы и нарушающая нашу территориальную 
целостность из-за угрозы применения силы, чему 
мы стали свидетелями сегодня в этом зале, и на-
правлена она на провоцирование военного перево-
рота и гражданской войны. У этого правительства 
большой опыт в данной сфере.

В соответствии со статьями 24, 34 и 39 Устава 
Совет Безопасности несет ответственность за под-
держание международного мира и безопасности и 
за выявление любой существующей угрозы миру 
или любого акта агрессии. Поэтому мы просим и 
призываем членов Совета установить следующее.

Во-первых, на каких юридических основаниях 
согласно международному праву и Уставу Органи-
зации Объединенных Наций Организация Объеди-
ненных Наций и Соединенное Королевство счита-
ют себя вправе навязывать Венесуэле программу, 
ведущую к уничтожению экономики страны, без 
прямого разрешения Совета Безопасности? Разве с 
разрешения ли Совета они принимают меры в со-
ответствии с положениями статьи 41 Устава Орга-
низации Объединенных Наций, касающейся мер 
экономической блокады? Это незаконно. Когда же 
Совет признает незаконность этой агрессии?

Во-вторых, на каких юридических основаниях 
применяются так называемые «вторичные санк-
ции» в отношении стран, которые на законных 
основаниях поддерживают деловые отношения с 
Венесуэлой? По какому праву правительство Со-
единенных Штатов вводит санкции против тех или 
иных стран за то, что они поддерживают с нами де-
ловые связи?

В-третьих, на каких юридических основаниях с 
точки зрения международного права Соединенные 
Штаты угрожают Венесуэле применением военной 
силы? Где эти основания? Почему по этому поводу 
не делается никаких заявлений?

В-четвертых, по какому праву Соединенные 
Штаты и Соединенное Королевство присваивают 
себе наши деньги? Представитель Соединенного 
Королевства заявил, что его страна выделяет 9 мил-
лионов долларов США. Неужели мы должны благо-
дарить их за предоставление 9 миллионов долларов 
США для урегулирования ситуации в Венесуэле, в 
то время как в хранилище Английского банка нахо-
дятся конфискованные средства на сумму 1,2 мил-
лиарда долларов США, при том, что Английский 
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банк считается независимым учреждением, а сам 
Английский банк заявляет о том, что он не подчи-
няется указаниям британского правительства? Это 
предмет разбирательства, которое мы в настоящее 
время ведем против них в суде. На каких юридиче-
ских основаниях Соединенные Штаты и Соединен-
ное Королевство распоряжаются нашими деньгами 
и занимаются их вымогательством, грубо нарушая 
права человека нашего народа?

Наконец, на каких юридических основаниях 
Соединенные Штаты вмешиваются в дела, которые 
по существу относятся к внутренней компетенции 
Венесуэлы, в нарушение пункта 7 статьи 2 Устава 
Организации Объединенных Наций?

В заключение хочу заявить, что нынешняя си-
туация является результатом кампании агрессии 
со стороны Соединенных Штатов и Соединенно-
го Королевства. Очередная попытка агрессивного 
вмешательства под видом гуманитарной операции 
не исправит сложившуюся ситуацию. Пожертво-
вания преступников, желающих выдать себя за 
спасителей, не помогут решить эту проблему. Ее 
не помогут решить и гуманитарные каналы, пред-
назначенные для провоцирования вооруженных 
конфликтов. Проблему не помогут решить также 
донорские конференции, которые служат цели со-
крытия разграбления нашей страны. Для урегули-
рования ситуации необходимо вернуть украденные 
у нашего народа деньги, прекратить экономиче-
скую и финансовую блокаду нашей страны, оста-
новить саботаж нашей инфраструктуры с помощью 
тайных операций, положить конец угрозам военно-
го вмешательства и угрозам в адрес венесуэльцев, 
желающих вступить в диалог. Мы должны остано-
вить войну Трампа, а Совет Безопасности должен 
выполнить свой долг и гарантировать Венесуэле ее 
право на мир.

Председатель (говорит по-английски): Предста-
витель Соединенного Королевства попросила слова 
для дополнительного заявления.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Приношу свои извинения за то, 
что я вновь беру слово, но я не могу допустить, что-
бы обвинения в адрес Английского банка остались 
без ответа.

Я полностью отвергаю обвинения, выдвинутые 
послом Венесуэлы. Он выдвигал их и ранее. Двад-

цать первого февраля я направила тогдашнему Пред-
седателю Совета Безопасности — Постоянному 
представителю Экваториальной Гвинеи — письмо, 
в котором я отвергла эти утверждения (S/2019/176). 
Я вновь распространю это письмо, которое мы так-
же разместим на нашем веб-сайте. Но для прото-
кола следует отметить, что Английский банк сла-
вится своей репутацией во всем мире. Он работает 
по самым высоким стандартам. Он функционирует 
независимо от британского правительства.

Председатель (говорит по-английски): Предста-
витель Перу попросил слова для дополнительного 
заявления.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Я буду очень краток. Я считаю, что нет необходи-
мости отвечать лицу, которое представляет не стра-
ну, а незаконное правительство.

Вместо этого хотелось бы обратить внимание на 
вопрос, который, по моему мнению, является край-
не важным и который уже поднимался в целом ряде 
выступлений, а именно на вопрос о венесуэльских 
беженцах и мигрантах. Многие страны региона 
прилагают огромные усилия в этом направлении. 
У себя в Перу мы без посторонней помощи приня-
ли 750 000 мигрантов. Я уже говорил об этом чуть 
более месяца назад (см. S/PV.8476), тогда предста-
витель г-на Мадуро так и не ответил на мой вопрос 
о том, почему в своем выступление он не упомянул 
о крайне тяжелом положении, в котором находятся 
сотни тысяч венесуэльцев.

Также в тот день мы с большим удивлением ус-
лышали легкомысленные утверждения о том, что 
в Венесуэле сохраняется нормальная обстановка и 
что люди готовятся к карнавальным торжествам и 
собираются идти на пляж. Сегодня мы вновь слы-
шим заявления о том, что ситуация вызвана в ос-
новном санкциями — действиями иностранных 
держав. Как я уже говорил в своем выступлении, 
нынешний тяжелейший гуманитарный и экономи-
ческий кризис обусловлен внутренними причина-
ми. На протяжении многих лет Перу вместе с дру-
гими странами принимают у себя растущий поток 
беженцев, который будет только увеличиваться, 
если ситуация не изменится. Поэтому мы никоим 
образом не можем смириться с использованием это-
го довода для того, чтобы запутать мировую обще-
ственность, тогда как в действительности речь идет 
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о кризисе, порожденном исключительно внутрен-
ними факторами.

Председатель (говорит по-английски): Пред-
ставитель Боливарианской Республики Венесуэла 
попросил слова для дополнительного заявления. Я 
предоставляю ему слово.

Г-н Монкада (Боливарианская Республика 
Венесуэла) (говорит по-испански): Во-первых, что 
касается Английского банка, то мы намерены рас-
пространить среди всех членов Организации Объ-
единенных Наций и широкой общественности всю 
правду об этой ситуации. Английский банк не яв-
ляется независимым, что подтверждается письма-
ми на имя наших представителей, в которых го-
ворится, что он действует во исполнение санкций, 
введенных правительством Соединенных Штатов. 
Английский банк не является независимым, когда 
он общается с представителями диктатуры, кото-
рую правительство Соединенных Штатов Америки 
навязало, а скорее хочет навязать Венесуэле. Ан-
глийский банк не пользуется большим авторите-
том, учитывая, что до того, как поступить с нами 
сейчас, он уже аналогично повел себя в случае 
Ливии. Английский банк просто пользуется ситуа-
цией: когда появляется возможность конфисковать 
авуары, как он полагает, недостаточно благополуч-
ной страны, он меняет свое мнение.

Вот последний пример: британское правитель-
ство утверждает, что его традиционная политика 
заключается в признании государств, а не прави-
тельств и что оно не собирается отказываться от 
нее. Но в отношении Венесуэлы оно изменило свою 
политику. Теперь британское правительство заяв-
ляет, что признает не государство, а новое марионе-
точное правительство, которое не контролирует ни 
одной улицы в Венесуэле. Английский банк скор-
ректировал свою деятельность в соответствии с 
этой новой политикой, и теперь председатель Цен-
трального банка Венесуэлы, с которым Английский 
банк взаимодействовал в течение многих лет, заяв-
ляет, что его не признают, потому что правитель-
ство Великобритании изменило свое мнение. Такой 
банк не является независимым. И тем, кто хранит 
там свои золотые запасы, следует быть очень осто-
рожным, потому что они очень рискуют.

Что касается заявлений посла Перу, то ему сле-
дует напомнить о том, что Организация Объеди-
ненных Наций — это не клуб друзей Перу или Со-

единенных Штатов и что двусторонние отношения 
Перу — независимо от того, кто признает или не 
признает Перу — не влияют на мое участие в засе-
дании в качестве представителя государства Вене-
суэла при Организации Объединенных Наций. Мои 
права здесь определяются легитимностью моего 
правительства в Венесуэле, а не тем, что может ска-
зать на этот счет посол Перу или вице-президент 
Соединенных Штатов. Все, кто считает, что из Ор-
ганизации Объединенных Наций и Организации 
американских государств необходимо изгнать их 
врагов, не понимают ни принципов Устава Органи-
зации Объединенных Наций, ни принципов много-
сторонности. Поэтому я предупреждаю о том, что 
начатая сегодня кампания направлена на то, чтобы 
поставить под сомнение наши права и права всех 
членов Организации Объединенных Наций.

Что касается вопроса о миграционных потоках, 
то я должен сказать, что в Венесуэле действительно 
существует миграция, и она обусловленная эконо-
мическими причинами. Говорить же здесь о бежен-
цах просто нелепо, потому что технически беженец 
— это человек, который спасается от политической 
ситуации, жизнь которого находится в опасности и 
который не имеет возможности вернуться на роди-
ну. В Венесуэлу могут вернуться все, кто пожела-
ет. На самом деле, из многих стран возвращаются 
тысячи людей. Да, они приезжают и уезжают. Есть 
страны, куда ежедневно приезжают и откуда уезжа-
ют тысячи людей. Их нельзя называть беженцами; 
они являются экономическими мигрантами.

Однако посол Перу хочет, чтобы в Совете Без-
опасности вопрос об экономических беженцах был 
признан проблемой, угрожающей безопасности, 
или уголовным правонарушением. Если это так, то 
его также должны беспокоить караваны беженцев, 
направляющиеся к границе Соединенных Штатов, 
и тот факт, что президент Трамп в ответ на это воз-
водит стену, мобилизует армию и объявляет чрез-
вычайное гуманитарное положение. Однако посол 
Перу, по-видимому, считает, что в Совете Безопас-
ности должна обсуждаться только ситуация в Ве-
несуэле, а такой серьезный вопрос — нет. Мы со-
брались здесь именно для того, чтобы отказаться от 
применения такого рода двойных стандартов. Эко-
номическая ситуация является неудовлетворитель-
ной и сложной, однако нельзя допустить того, что-
бы вовлечь в ее рассмотрение Совет Безопасности в 
попытке добиться признания правительства Вене-
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суэлы незаконным и подготовить почву для втор-
жения. Мы собрались здесь именно для того, чтобы 
выступить против этого. Мы собрались здесь так-
же для того, чтобы Совет мог изучить ситуацию и 
установить, действительно ли существует правовая 
основа для агрессии против нашего народа.

Председатель (говорит по-английски): По-
скольку во время обсуждения ораторы обращались 
к докладчикам, я хотел бы дать им возможность 
выступить. 

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лоукоку.

Г-н Лоукок (говорит по-английски): Вы, г-н 
Председатель, задали мне вопрос о том, на основе 
чего мы проводим оценку  гуманитарных потребно-
стей в Венесуэле, и, если Совет Безопасности поже-
лает, я с радостью представлю письменное объясне-
ние того, как мы это делаем. Однако, если в интере-
сах экономии времени говорить кратко, то, как я от-
метил в своем выступлении, в рамках проделанной 
нами к настоящему моменту работе использовались 
все имеющиеся данные. Настолько, насколько это 
возможно в Венесуэле, мы применяем нашу опро-
бованную и испытанную методологию, которую мы 
используем во всем мире для оценки гуманитарных 
потребностей. Мы применяем свою стандартную 
систему анализа данных, которая предусматривает 
применение соответствующих оговорок и контроль 
качества используемых данных и тех решений, ко-
торые принимаются на основе этих данных. Как я 
отметил ранее и подчеркну вновь, мы готовы про-
должать консультации с правительством и другими 
сторонами, поскольку гуманитарная деятельность, 
осуществляемая на основе установленных принци-
пов в меняющихся обстоятельствах, требует непре-
рывно прилагать серьезные и профессиональные 
усилия по оценке гуманитарных потребностей.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово г-ну Стейну.

Г-н Стейн (говорит по-английски): Я останов-
люсь лишь на двух моментах. 

Во-первых, что касается оправданности выбо-
ра использованных данных, то мы тщательно ото-
брали данные о случаях законного пересечения 
границы в государственных пограничных пунктах 
миграционных властей принимающих стран, из ко-
торых наибольшее число людей приняла Колумбия. 
Однако, если бы в рамках этих данных мы учитыва-

ли видеозаписи, сделанные на маршрутах нелегаль-
ного перемещения, а также данные с маршрутов, 
перемещения на которых никак не фиксируются, 
или с неофициальных пунктов пересечения грани-
цы, через которые ежедневно незаконно пересекают 
границу различное число незарегистрированных 
венесуэльцев, то число мигрантов перевалило бы 
4 за миллиона человек. Как известно присутствую-
щим, эти люди, незаконно пересекающие границу, 
оказываются в более уязвимом положении. Однако 
мы решили не включать данные о незаконном пере-
мещении людей и данные с пунктов пересечения, 
не оснащенных средствами наблюдения. 

Во-вторых, при всем уважении, я хотел бы вне-
сти ясность в отношении того, что было сказано се-
годня в Совете Безопасности представителем Боли-
варианской Республики Венесуэла. В прошлом году 
администрация его страны направила мне офици-
альное приглашение, а 16 ноября я лично встретил-
ся с министром иностранных дел Арреасой. Я ни-
когда ни в какой ситуации не выражал нежелания и 
не заявлял об отсутствии готовности принять при-
глашение поехать в Каракас. Единственная прось-
ба, с которой я обратился, касалась повестки дня 
визита, иными словами, того, для чего они меня 
приглашают. Я должен напомнить членам Совета 
Безопасности, что наш мандат касается в основном 
гуманитарной деятельности и помощи тем людям, 
которые покинули территорию Венесуэлы. Однако 
министр иностранных дел Арреаса в любом случае 
согласился направить предлагаемую ими повестку 
дня моего визита, и я все еще ожидаю ее получения.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово г-же Пейдж.

Г-жа Пейдж (говорит по-английски): Что каса-
ется вопроса о данных, то, как я уже отметила, мы 
осуществили несколько поездок на места, провели 
беседы с людьми, работающими как в Венесуэле, 
так и за ее пределами, а также изучили имеющи-
еся в открытом доступе данные, опубликованные 
Панамериканской организацией здравоохранения 
и Всемирной организацией здравоохранения. Если 
кому-то интересно ознакомиться с нашей методо-
логией, то более подробная информация об этом 
содержится в прошедшей рецензирование статье в 
журнале «The Lancet», которая была опубликована 
две недели назад. 
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Кроме того, я хотела бы подчеркнуть, что в тех 
случаях, когда это было возможным, мы получали 
данные из официальных источников. Хотелось бы 
особо отметить один момент: как я уже отметила, 
с за период с 2015 до 2016 год произошел значи-
тельный рост уровня детской и материнской смерт-
ности. Эти данные приводятся в официальных до-
кладах министерства здравоохранения Венесуэлы, 
причем рост смертности произошел еще до введе-
ния упоминавшихся экономических санкций.

Председатель (говорит по-английски): Пред-
ставитель Боливарианской Республики Венесуэла 
попросил слова для дополнительного заявления. Я 
предоставляю ему слово. 

Г-н Монкада (Боливарианская Республика Ве-
несуэла) (говорит по-испански): Я надеюсь, что это 
последний раз, когда я беру слово. Я хотел бы ука-
зать г-ну Стейну на то, что у нас есть письмо за его 
личной подписью, в котором говорится, что он не 
может прибыть в Венесуэлу, несмотря на наше при-
глашение, поскольку этого не позволяет его мандат. 
Именно поэтому мы обратились с официальной жа-
лобой в Канцелярию Генерального секретаря: у нас 
есть документ, который подтверждает, что он не 
желает проводить с нами встречу. Вот почему мы 
заявили, что у нас есть на руках доказательства. 

Заседание закрывается в 13 ч 25 мин.
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